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Entretiens élargis entre le 
Président Tebboune et le 

Président du Conseil européen

Charles MiChel:

 L’Algérie, un partenaire fiable 
en matière d’énergie

Le Président Tebboune invite son 
homologue égyptien à participer 

au sommet arabe à Alger

31èMe  soMMet arabe d’alger :

Le Président Tebboune adresse une 
invitation au Président palestinien

Le Président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, a 

eu, lundi à Alger, des entretiens 
élargis avec le Président du 
Conseil européen, M. Charles 
Michel, et la délégation qui 
l’accompagne dans sa visite en 
Algérie.
Les entretiens se sont déroulés 
au siège de la Présidence de 
la République, en présence du 
ministre des Affaires étrangères 
et de la Communauté nationale 
à l’étranger, M. Ramtane 
Lamamra, du directeur de Cabinet 
à la Présidence de la République, 
M. Abdelaziz Khellaf, du ministre 
de l’Energie et des Mines, M. 
Mohamed Arkab, et du ministre 
du Commerce et de la Promotion 

des exportations, M. Kamel Rezig.
Auparavant, un accueil officiel 
a été réservé par le Président 
Tebboune au Président du Conseil 
européen avant d’entamer des 
discussions bilatérales au siège de 
la Présidence de la République.
M. Charles Michel est arrivé peu 
auparavant à Alger où il a été 
accueilli à l’aéroport international 
Houari Boumediene par le 
Premier ministre, M. Aïmene 
Benabderrahmane.

Le président du Conseil 
européen, Charles Michel, 
a indiqué lundi que 

l’Algérie était un partenaire fiable 
en matière d’énergie, tout en 
soulignant la nécessite de réviser 
l’Accord d’association entre 
l’Algérie et l’Union européenne 
(UE) en identifiant les priorités 
conjointes, dans l’intérêt mutuel 
des deux parties.
“Nous avons considéré que dans 
les circonstances internationales 
que l’on connait, la coopération 
énergétique est évidemment 
essentielle, et nous voyons dans 
l’Algérie un partenaire fiable, 
loyal et engagé”, a déclaré à la 
presse M. Michel, à l’issue de 
l’audience que lui a accordée le 
président de la République, M. 

Abdelmadjid Tebboune.
Le président du Conseil européen 
a dit avoir eu un entretien 
“extrêmement fructueux, tourné 
vers l’avenir” avec le Président 
Tebboune, relevant que les deux 
parties “partagent une ambition 
commune de donner un nouvel 
élan à la qualité des relations 
entre l’Algérie et l’UE”.
“Nous avons considéré que 
l’Accord d’association est un 
cadre devant donner lieu à des 
améliorations avec la volonté, 

de part et d’autre, d’identifier les 
priorités conjointes dans l’intérêt 
mutuel”, a-t-il ajouté.
Le responsable européen a, en 
outre, souligné que l’Algérie et 
l’UE ont “une ambition commune 
pour la stabilité, la sécurité et la 
prospérité”. A ce titre, il a indiqué 
avoir évoqué avec le Président 
Tebboune “un certain nombre de 
situations liées au voisinage et au 
contexte géopolitique”.
M. Michel s’est dit également 
“extrêmement optimiste” de 
développer “plus fortement et 
de manière plus déterminée, un 
partenariat qui débouche sur des 
résultats concrets et tangibles 
pour les citoyens” de l’Algérie et 
de l’Union européenne.

Le ministre des Affaires étrangères 
et de la Communauté nationale 
à l’étranger, M. Ramtane 

Lamamra a été reçu, mardi au Caire, par 
le président égyptien Abdel-Fattah al-
Sissi à qui il a remis la lettre d’invitation 
que lui a adressée le président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune pour participer aux travaux 
du 31e Sommet arabe prévu à Alger 
le 1er et 2 novembre 2022, indique un 
communiqué du ministère.
“En sa qualité d’envoyé spécial 
du président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, le ministre 
des Affaires étrangères et de la 
Communauté nationale à l’étranger, M. 
Ramtane Lamamra a été reçu, au palais 
Al-Ittihadiya, par le président de la 
République arabe d’Egypte, pays frère, 
M. Abdel-Fattah al-Sissi”, précise la 
même source.
Lors de cette audience, M. Lamamra 
a remis au Président égyptien la lettre 
d’invitation du Président Tebboune 
pour participer au Sommet arabe 
d’Alger et lui a transmis ses “sincères 
salutations et son souhait de continuer 
à travailler de concert avec lui pour 
renforcer la coopération bilatérale et 
consacrer la tradition de concertation et 
de coordination politique entre les deux 
pays frères”, ajoute le communiqué.
De son côté, le Président Abdel-Fattah 
al-Sissi a exprimé sa haute considération 

pour son frère le Président Abdelmadjid 
Tebboune, saluant ses efforts et ses 
démarches pour assurer le succès du 
prochain Sommet arabe.
Le Chef de l’Etat égyptien a affirmé “sa 
volonté de participer et de contribuer 
personnellement au soutien de ces 
efforts pour que cette échéance arabe 
importante soit sanctionnée par des 
résultats à la hauteur des aspirations des 
peuples arabes”.
Lors de cette rencontre, “les relations 
historiques entre les deux pays frères ont 
été passées en revue. Les deux parties se 
sont félicitées de la nouvelle dynamique 
marquant la coopération bilatérale à la 
lumière des décisions prises par les 
dirigeants des deux pays lors de la visite 
du Président Abdelmadjid Tebboune en 
Egypte au début de l’année en cours”.
Les deux parties ont également évoqué 
les questions d’intérêt commun 
au niveau arabe et sur les plans 
international et africain, notamment 
les derniers développements dans le 
voisinage régional des deux pays”.

Le ministre des Affaires 
étrangères et de la Communauté 
nationale à l’étranger, M. 

Ramtane Lamamra a été reçu lundi 
soir, dès son arrivée au Caire, par le 
président de l’Etat de Palestine, M. 
Mahmoud Abbas à qui il a remis une 
invitation adressée par le président 
de la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune pour participer aux travaux 
du 31e Sommet arabe prévu à Alger 
les 1 et 2 novembre 2022, indique un 
communiqué du ministère.
M.Lamamra a transmis lors de cette 
audience “les salutations du Président 
Abdelmadjid Tebboune à son frère le 
Président Mahmoud Abbas, réitérant 
l’engagement constant de l’Algérie à 
soutenir les droits légitimes du peuple 
palestinien frère, et son aspiration au 
rôle actif de l’Etat de Palestine dans la 
réussite de cet important rendez-vous 
arabe”, selon la même source.
De son côté, “le Président Mahmoud 
Abbas a exprimé ses remerciements 
à son frère le Président Abdelmadjid 
Tebboune pour son soutien permanent 
à la cause palestinienne, se disant fier 
de voir l’Etat de Palestine, le premier 
pays à être officiellement invité à 
participer au Sommet d’Alger, ce qui 
confirme la centralité de la cause 
palestinienne placée au cœur des 
priorités de l’action arabe commune”, 
a ajouté le communiqué du ministère.
“Le Président palestinien a affirmé de 

nouveau sa détermination à participer 
au Sommet et à concourir, aux côtés de 
ses frères, dirigeants des autres états 
arabes à la réussite de ses travaux à 
travers la réalisation de conclusions 
qualitatives à la hauteur des aspirations 
des peuples arabes”, poursuit la même 
source.
“La rencontre a permis de passer en 
revue les derniers développements de 
la cause palestinienne, notamment 
les perspectives de renforcement de 
l’unité palestinienne, à la lumière de 
l’initiative lancée par le Président de la 
République, M. Abdelmadjid Tebboune, 
et dont la concrétisation a été lancée 
lors de la rencontre ayant réuni à Alger 
le Président Mahmoud Abbas et le chef 
du bureau politique du Mouvement 
palestinien Hamas, Ismaïl Haniyeh, et 
ce, à l’occasion de leur participation 
aux festivités commémoratives du 60e 
anniversaire du recouvrement de la 
souveraineté nationale, une initiative 
entrant dans le cadre du parachèvement 
et du soutien aux démarches dévouées 
entreprises par nombre d’Etats arabes 
frères dans ce cadre”.
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UNPa : 
La prise en charge des problèmes des agriculteurs 

les incitera à déployer plus d’efforts

Le CNESE rend hommage à son ancien président 
Mohamed Salah Mentouri

L’Algérie s’apprête à réviser des lois importantes

Le secrétaire général de 
l’union des paysans 
algériens (UNPA), 

Abdellatif Dilmi, a souligné 
mardi, à Médéa, que la volonté 
du gouvernement à trouver 
des solutions aux problèmes 
auxquels est confronté le secteur 
de l’agriculture incitera les 
agriculteurs à déployer plus 
d’efforts pour le développement 
du secteur.
Intervenant à l’occasion de la 
tenue d’une rencontre régionale 
des bureaux de wilayas du 

centre du pays de l’UNPA, 
Dilmi a déclaré que la “volonté 
affiché par le gouvernement 
de s’impliquer dans la prise en 
charge des problèmes et des 
écueils sur lesquels bute le secteur 
de l’agriculture, nous incite à se 
mobiliser davantage sur le terrain 

afin de concrétiser les objectifs 
tracés par notre organisation”.
“Le travail entamé depuis 
quelques mois avec les différents 
départements ministériels, aussi 
bien celui de l’agriculture, 
l’industrie, les ressources en 
eau ou l’emploi pour trouver 
une solution aux problèmes que 
rencontrent les agriculteurs va 
se poursuivre et s’intensifier”, a 
souligné le SG de l’UNPA devant 
les délégués des treize wilayas du 
centre présents à cette rencontre.
Il a évoqué, à cet égard, certains 

des principaux écueils qui 
nécessitent une réelle prise en 
charge et qui sont en mesure, 
selon lui, d’impulser une 
nouvelle dynamique au secteur 
de l’agriculture et lui permettre 
de jouer pleinement son rôle 
de locomotive de l’économie 
nationale.
Il a cité entre autres, “la 
problématique du foncier 
agricole, la difficulté d’accéder à 
la propriété des terres exploitées, 
la faiblesse de l’investissement 
agricole, l’insuffisance du 

soutien à certaines filières, outre 
le retard accusé dans le domaine 
de la mécanisation de l’outil de 
production et les carences en 
matière de couverture sociale”.
Le règlement de ces questions 
“aura un grand impact sur le 
secteur, et incitera les agriculteurs 
à déployer plus d’efforts et à se 
consacrer entièrement dans la 
mise en œuvre des objectifs tracés, 
en particulier le développement 
de la céréaliculture et des cultures 
stratégiques”, a-t-il affirmé.

Le Conseil national économique, 
social et environnemental 
(CNESE) a commémoré, lundi 

au cimetière d’El Alia (Alger), le 12ème 
anniversaire du décès de son ancien 
président, Mohamed Salah Mentouri.
De hauts responsables ont pris part 
à cette commémoration, à l’instar 
du Conseiller du Président de la 
République chargé des relations 
extérieures, M. Abdelhafidh Allahoum, 
le président du CNESE, Sidi Mohamed 
Bouchenak Khelladi, de membres du 
Gouvernement, ainsi que des membres 
de la famille du défunt et de ses amis.
Dans une allocution en hommage au 
défunt, M. Bouchenak Khelladi a mis en 
avant les qualités de son prédécesseur 
“moudjahid, professeur, cadre et ancien 
ministre Mohamed Salah Mentouri, 
décédé le 5 septembre 2010”, soulignant 
que cette commémoration est une 
occasion pour se souvenir de “certaines 
des qualités du défunt et de son esprit de 

responsabilité et d’engagement envers 
la patrie, lesquelles qualités demeurent 
encore présentes dans l’esprit de tous 
ceux qui l’ont connu”.
“Cette personnalité distinguée, au 
parcours plein de réalisations, a été 
inspirée par la longue lutte menée 
durant la Révolution, aux cotés de 
nombreux moudjahidine et martyrs” 
a-t-il affirmé, rappelant le travail 
accompli par Mohamed Salah Mentouri 
lorsqu’il a présidé le Conseil national 
économique et social de 1996 à 2005.
Outre les hautes fonctions qu’il a 
occupées, le défunt a été élu, en 2001, 
président de l’Association internationale 
des Conseils économiques et sociaux et 
institutions similaires (AICESIS).
De son côté, la sœur du défunt, Mme 
Fatiha Mentouri, a salué l’initiative 
du CNESE et a remercié toutes 
les personnes  présentes à cette 
commémoration.

Le président du Conseil de la 
nation, M. Salah Goudjil, 
a affirmé dimanche que 

l’Algérie s’apprêtait à réviser 
des lois importantes, citant 
en particulier la loi sur les 
associations et celle relative aux 
Collectivités locales qui devra 
accorder une véritable place à 
la commune et aux assemblées 
populaires de wilaya, et permettre 
à la société civile de contribuer au 
développement local.
L’Algérie “s’apprête à réviser 
des lois importantes, à l’instar 
de la révision de la loi sur les 
associations qui devra séparer 
entre l’activité de l’association et 
du parti politique, et de la révision 
de la loi relative aux Collectivités 
locales qui devra accorder une 
véritable place à la commune 
et aux APW et permettre à la 
société civile de contribuer au 
développement local”, a précisé 

M. Goudjil dans son allocution 
à l’occasion de l’ouverture de la 
session parlementaire ordinaire 
2022-2023.
M. Goudjil a souligné, dans ce 
cadre, que le président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune “a tenu sa promesse 
et tendu sa main à tous, et ce, 
à travers ses contacts avec 
les courants politiques et les 

personnalités, en vue de renforcer 
l’unité nationale et raffermir le 
front interne”.
A peine trois ans après l’élection 
du président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
“nous sommes témoins de la 
concrétisation successive des 54 
engagements qu’il a pris devant 
le peuple, notamment après le 
renforcement de sa politique 

avec la Constitution de novembre 
2022, devenue la référence de 
l’Algérie Nouvelle”, a ajouté le 
président de la chambre haute du 
parlement.
“L’Algérie amorce aujourd’hui 
une étape où l’indépendance 
économique est érigée en tête 
des priorités”, a-t-il fait observer, 
estimant que cette indépendance 
“se concrétise à travers la 
réalisation de l’autosuffisance 
et l’exploitation de tous les 
atouts du pays afin de conforter 
davantage les décisions politiques 
de l’Algérie et renforcer sa voix”, 
a-t-il soutenu.
“Le président de la République a 
mis les points sur les i pour une 
lecture adéquate et précise dans 
tous les domaines, à l’intérieur 
comme à l’extérieur du pays, 
et assimilée aussi bien par les 
responsables que par les citoyens. 
Conscients du présent et de 

l’avenir du pays, nous ne devons 
pas oublier que notre Histoire 
constitue la source et la référence 
de toutes nos décisions”.
Au sujet de la mémoire nationale, 
M. Goudjil a plaidé pour “la 
constitution d’une commission 
nationale pour l’écriture de 
l’Histoire, sous forme d’instance 
officielle en mesure de tracer 
un programme pédagogique 
unifié pour tous les cycles 
d’enseignement, du fondamental 
à l’enseignement supérieur”.
Le président du Conseil de la 
nation n’a pas manqué d’évoquer 
les accidents de la circulation 
tragiques enregistrés partout dans 
le pays, appelant le Gouvernement 
à prendre les mesures appropriées 
pour assurer la protection des 
citoyens, tout en renforçant le 
contrôle technique périodique des 
autobus et des voitures.
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FeUX de ForÊt:

Mobilisation de tous les moyens pour le lancement 
de l’opération d’indemnisation

reNtrÉe sColaire:

Affluence des citoyens sur les Souk Errahma d’articles scolaires

Benbouzid insiste sur le parachèvement 
des projets en cours de réalisation

Le ministère de l’Agriculture 
et du Développement rural 
a affirmé, lundi dans un 

communiqué, que des moyens 
matériels et humains importants 
ont été mobilisés à travers les 
institutions économiques sous 
tutelle, pour le lancement de 
l’opération d’indemnisation des 
sinistrés des feux de forêt ayant 
touché récemment certaines 
wilayas du pays.
“Conformément aux instructions 
du président de la République 
données lors du Conseil des 
ministres, tenu le 28 aout 2022, 
portant lancement de l’opération 
d’indemnisation des sinistrés 
des feux de forêts ayant touché 
récemment certaines wilayas du 
pays, le ministère de l’Agriculture 
et du Développement rural a 

entamé le 1er septembre 2022, 
l’opération d’indemnisation des 
éleveurs et agriculteurs sinistrés”, 
précise la même source.
En prévision de cette opération, 
“le ministère de l’Agriculture 
et du Développement rural a 

mobilisé des moyens matériels 
et humains importants à travers 
les institutions économiques 
sous tutelle pour le lancement de 
l’opération d’indemnisation de 
manière effective et progressive”, 
selon la même source.

A ce titre, l’Algérienne des viandes 
rouges (ALVIAR) a mobilisé 
des têtes de bétail (camelines et 
ovines dans une première étape) 
au niveau de fermes pilotes. Le 
groupe de génie rural (GGR) a 
lancé, de son côté, une opération 
de réalisation de tranchées 
pare-feu et de reconstruction 
des espaces et infrastructures 
de production agricole 
(écuries, poulaillers...) outre 
l’assainissement des surfaces 
forestières endommagées, ajoute 
la même source.
Une opération de reboisement 
sera également lancée à partir du 
15 octobre 2022, selon la même 
source.
Une caravane de 17 camions 
chargés d’aliments de bétail 
s’est ébranlée samedi à 

destination d’El-Tarf au profit des 
bénéficiaires d’indemnisations 
en nature de bétail et une autre, 
dimanche, à destination de Souk-
Ahras, a rappelé le ministère qui 
précise que le lancement de cette 
opération a été supervisée par les 
cadres du Groupe Valorisation des 
produits agricoles (GVAPRO).
Le ministère a mobilisé des 
moyens matériels et humains 
importants pour la prise en 
charge immédiate des besoins des 
agriculteurs et éleveurs à travers 
les établissements économiques 
sous tutelle en coordination avec 
les walis des wilayas concernées, 
et ce suite à l’installation de 
la Commission sectorielle 
chargée de l’indemnisation des 
agriculteurs touchés par les feux 
de forêt, a conclu le communiqué.

Les marchés “Souk-Errahma” 
de vente des fournitures 
scolaires ouverts au niveau 

de quelques régions dans le Sud 
du pays connaissent une affluence 
importante des citoyens venus 
nombreux acquérir les fournitures 
scolaires proposés à des prix 
“raisonnables” par rapport à ceux 
affichés dans les papeteries et 
autres espaces commerciaux, ont 
constaté lundi les journalistes de 
l’APS.
Dans la wilaya de Touggourt, le 
marché Errahma, ouvert par les 
autorités locales au niveau de la 
salle omnisports de la ville, a été 
pris d’assaut par les citoyens venus, 
en compagnie de leurs enfants, 
notamment ceux nouvellement 
inscrits en primaire, acquérir des 
articles scolaires auprès de dizaines 
de commerçants, détaillants et 
grossistes, présents sur place.

Approchés par l’APS, de nombreux 
parents d’élèves se sont félicités 
de l’organisation de pareille 
manifestation commerciale qui 
vient à juste titre se solidariser 
avec les ménages de bourses 
modestes leur permettant d’avoir 
des articles à des prix qualifiés de 
“relativement abordables”.
Devant s’étaler tout au long 
du mois de septembre courant, 
cette initiative, qui intervient en 
application des instructions du 
ministère du Commerce et de la 
Promotion des exportations pour 
la réussite de la rentrée sociale et 
scolaire, vise à vendre aux  parents 
d’élèves des fournitures scolaires à 
des prix compétitifs, a indiqué, de 
son côté, le directeur du commerce, 
Mohamed Mustapha Bediaf.
A la veille de la rentrée scolaire, le 
secteur de l’éducation œuvre, en 
coordination avec les services du 

commerce, à ouvrir des points de 
vente agréés des manuels des trois 
paliers scolaires à des prix fixes et 
étudiés par souci de préserver le 
pouvoir d’achat des citoyens.
Dans la wilaya d’El-Meghaïer, 
un marché de proximité de vente 
des articles scolaires et effets 
vestimentaires pour enfants a 
été ouvert avec la participation 

des opérateurs économiques, 
fabricants, importateurs, grossistes 
et détaillants.
Outre la mise sur pied de cette 
manifestation visant notamment 
à préserver le pouvoir d’achat du 
citoyen, l’on relève la mobilisation, 
dans ce cadre, des équipes de 
contrôle des prix et de la qualité 
des produits et la lutte contre les 

formes de spéculation, a indiqué 
le directeur du commerce de la 
wilaya d’El-Meghaïer, Mustapha 
Sadki.
La même ambiance est constatée au 
niveau du marché Errahma, installé 
depuis début septembre courant au 
niveau du complexe sportif Zoubir 
Mohamed, de la ville d’In-Salah, à 
l’initiative de la direction locale du 
commerce, en coordination avec 
celle de l’éducation et les services 
de la wilaya.
Des citoyens n’ont pas manqué 
d’exprimer leur satisfaction quant 
à cette manifestation qui contribue 
à mettre à leur portée une panoplie 
de fournitures scolaires à des prix 
jugés, par certains de “raisonnables 
et proportionnels au pouvoir 
d’achat des familles, notamment 
celles aux faibles revenus” 
ou encore de “relativement 
abordables” pour d’autres.

Le ministre de la Santé, 
Abderrahmane Benbouzid a 
insisté sur le parachèvement, 

dans les délais arrêtés, des 
projets en cours de réalisation, 
notamment dans les wilayas du 
Sud en vue d’améliorer le niveau 
des prestations sanitaires fournies 
aux citoyens, a indiqué mardi un 
communiqué du ministère.
Présidant, lundi, une réunion 
par visioconférence avec les 
directeurs de la Santé des wilayas, 
M. Benbouzid a mis en exergue 
l’impératif de parachever les 
projets en cours de réalisation tout 
en veillant au “respect des délais 
arrêtés, particulièrement dans le 

Sud”, insistant particulièrement 
sur les “projets de réhabilitation 
des polycliniques qui devaient 
être la première destination du 
patient, à travers un système de 
travail 24h/24 pour au moins deux 
polycliniques tout en conférant un 
caractère spécifique aux services 
des urgences”.
Les intervenants à cette réunion 
périodique ont fait le point sur la 
situation des projets en cours de 
réalisation dans leurs wilayas, des 
projets portant sur la réhabilitation 
des polycliniques ou encore le 
réaménagement voire la création 
de nouveaux départements pour 
les urgences médico-chirurgicales, 

toutes spécialités confondues, a 
ajouté la même source.
Ces projets, précise le ministère, 
s’inscrivent dans le cadre de la 
nouvelle stratégie décidée par 
le département de la Santé en 
exécution des orientations et des 
instructions du président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, visant le développement 
du système sanitaire national.
Après avoir suivi les exposés 
présentés sur les réalisations et les 
difficultés rencontrées, le ministre 
a insisté sur “la conjugaison des 
efforts, nécessaires pour opérer les 
changements escomptés, à savoir 
la réalisation d’établissements 

répondant aux normes 
internationales et assurant des 

services sanitaires de qualité aux 
patients”.
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Finances : 
Kassali reçoit le vice-président de MIGA

transport maritime :
Mise en service de la plate-forme électronique dédiée 

à la vente de billets avant juin 2023

Hamadi évoque avec l’ambassadeur qatari 
le renforcement de la coopération bilatérale 

dans le domaine du tourisme

Le ministre des Finances, 
Brahim Djamel Kassali, 
a reçu, lundi, le vice-

président chargé des opérations au 
niveau de l’Agence multilatérale 
de garantie et des investissements 
(MIGA), Junaid Kamal Ahmed, 
avec lequel il a échangé sur la 
coopération entre l’Algérie et 
l’Agence, en vue d’encourager 
l’investissement direct étranger, 
a indiqué un communiqué du 
ministère.
Cette rencontre, tenue au siège 
du ministère, a constitué “une 
occasion pour les deux parties 
d’échanger sur les pistes 
potentielles de coopération entre 
l’Algérie et la MIGA, pour 
accompagner et soutenir les 
efforts déployés par notre pays en 
vue d’améliorer son attractivité 
et encourager l’investissement 
direct étranger”, a précisé la 
même source.
Le ministère a rappelé que 

la MIGA est l’une des cinq 
institutions composant le Groupe 
de la Banque Mondiale et vise à 
promouvoir les investissements 
directs étrangers dans les pays 
en développement, en apportant, 
notamment, ses garanties aux 
investisseurs.
A ce titre, M. Kassali a 
présenté à son interlocuteur 
une situation “sur les réformes 
engagées par le Gouvernement 
pour le développement de 
l’entreprenariat et l’amélioration 
du climat des affaires dans le 
pays à travers, notamment, 
l’adoption récente d’un nouveau 
code régissant l’investissement, 
conférant une meilleure visibilité, 
plus de garantie et davantage 
de stabilité pour les potentiels 
investisseurs”.
Il a, également, souligné 
“l’attention particulière portée à 
la formation des start-up et des 
micro-entreprises en Algérie, 

avec le renforcement de son 
cadre juridique et l’instauration 
d’un écosystème approprié à ce 
segment d’activité”, a fait savoir 
le ministère.

De son côté, le vice-président 
de la MIGA a affirmé que son 
institution “se tient prête à 
appuyer l’Algérie dans la mise 
en œuvre de son programme de 

diversification économique”.
A ce propos, il a mis l’accent sur 
“la disponibilité de ses experts 
à convenir d’un programme de 
coopération destiné à consolider 
les efforts déployés pour relever 
nombre de défis, notamment, 
dans certains domaines tels 
la transition énergétique, la 
promotion des énergies nouvelles 
et renouvelables, l’efficacité 
énergétique, le développement 
des PME/PMI et le renforcement 
des capacités d’octroi de crédit 
des banques”.
Les deux parties se sont engagées 
à “poursuivre les échanges en vue 
d’établir une coopération future 
entre l’Algérie et la MIGA, à 
même de permettre à notre pays 
de tirer profit de l’expérience de 
cette institution multilatérale et 
de ses réussites accomplies dans 
d’autres régions du globe”, a 
souligné le ministère.

La plate-forme électronique 
dédiée à la vente de billets 
du transport maritime 

serait lancée, au plus tard, le 1 
juin 2023, a annoncé lundi un 
communiqué du ministère des 
Transports.
L’annonce a été faite lors d’une 
réunion présidée par Abdellah 
Moundji, ministre des Transports, 
en présence de cadres du 
ministère et du directeur général 
par intérim de l’Entreprise 
nationale de transport maritime 
de voyageurs (ENMTV) et des 
cadres de l’entreprise, consacrée 

à l’évaluation des programmes 
d’action de différents 
établissements relevant du 
secteur, ajoute le communiqué.
La réunion a été l’occasion pour 
évoquer la préparation de la 
plate-forme numérique dédiée à 
la vente de billets et le paiement 
électronique et faire un point de 

situation sur la saison estivale de 
cette année et préparer la saison 
prochaine.
Elle a également permis 
d’aborder les fondements et 
éléments du système électronique 
de vente de billets, et de relever 
la nécessité de sa mise en service 
dans un délai ne dépassant pas le 
1 juin 2023, tout en réunissant 
toutes les conditions nécessaires 
et en mettant en place toutes les 
modalités de réservation et de 
paiement électronique.
A ce titre, le ministère a souligné 
la prise en charge des aspects 

financiers liés à la mise en service 
dudit système et la création d’un 
groupe de travail et de suivi qui 
élabore des rapports mensuels sur 
l’opération jusqu’à son entrée en 
service, ainsi que la mise à l’essai 
de ce système à partir de janvier 
2023.
En ce qui concerne l’opération 
d’évaluation de la saison 
estivale de l’année en cours 
et la préparation de la saison 
prochaine, M. Moundji a instruit 
les responsables de l’ENMTV 
à l’effet de mettre en place un 
groupe de travail qui fera le point 

de situation sur la saison actuelle 
en termes de résultats obtenus et 
de contraintes enregistrées.
Il a en outre invité les responsables 
de l’entreprise à arrêter un plan 
d’action en prévision de la saison 
prochaine, lequel devra porter sur 
l’acquisition ou l’affrètement de 
nouveaux navires pour conforter 
sa flotte et l’ouverture de 
nouvelles lignes en couvrant tous 
les ports nationaux, les exhortant 
à tracer un plan de transport 
urbain par mer et entre les villes, 
lequel devant entrer en service en 
juin 2023, a conclu la source.

Le ministre du Tourisme 
et de l’Artisanat, Yacine 
Hamadi s’est entretenu, 

lundi, avec l’ambassadeur de 
l’Etat du Qatar en Algérie, 
Abdulaziz Ali Naama Al Naama, 
sur les moyens de renforcer la 
coopération bilatérale dans le 
domaine du tourisme, indique un 
communiqué du ministère.
La rencontre “a permis de 
cristalliser de nouveaux aspects 
de coopération à travers la 
participation aux festivités de 
la Coupe du monde qu’abritera 
l’Etat du Qatar, en promouvant la 
destination “Algérie”, notamment 

le produit touristique saharien et 
les produits artisanaux”, précise 
la même source.
Les entretiens ont également 
permis d’évaluer “l’état 
d’avancement des projets 
qataris dans le domaine de 
l’investissement touristique 
et hôtelier, discutés lors de la 
dernière visite effectuée par 
une délégation d’hommes 
d’affaires qataris en Algérie, 
dirigée par le président du 
Conseil d’administration de la 
Ligue des hommes d’affaires 
qataris, Cheikh Fayçal Ben 
Kacem Al Thani, le but étant 

de réaliser des partenariats 
bilatéraux, notamment après la 
promulgation de la nouvelle loi 
sur l’investissement qui sera 
soutenue par la publication 
prochaine de ses textes 
d’application”.
Les deux parties ont exprimé leur 
volonté de “booster les relations 
bilatérales dans le domaine 
du tourisme et de l’artisanat, 
consolider la coordination 
de manière à promouvoir les 
relations de coopération et mener 
à bien les projets tracés dans le 
cadre du partenariat”, a conclu le 
communiqué.
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aNNaba / NarCotraFiC

Saisie de 3540 comprimés psychotropes 
et arrestation de 02 dealers

aNNaba :
UNiVersitÉ badJi MoKht ar

Fin de fonction du doyen 
de la faculté de Médecine

aNNaba  / tÉlÉCoMMUNiCa tioN

La lutte contre la cybercriminalité, 
est l’affaire de tous

aNNaba / rePrise dU FestiV al Na tioNal dU thÉÂtre FÉMiNiN

Le théâtre Azzedine Medjoubi renoue avec 
ses grandes manifestations culturelles

Dans le cadre de la lutte 
quotidienne contre 
la criminalité, les 

éléments de la lutte contre 
la criminalité relevant de la 
police judiciaire  ont réussi, 
un véritable coup de filet 
en procédant à l’arrestation 
de deux dealers de drogue, 
possedant des antécédents 
judiciaires, qui s’adonnaient 
à la vente de psychotropes. 
Ces derniers ont réussi à 

s’emparer d’une importante 
quantité, soit 3540 comprimés 
psychotropes  de différents 
types. L’opération s’est soldée 
aussi par la saisie d’une 
somme d’argent résultant  de 
la vente des substances de la 

drogue.  Par ailleurs la police 
de la daïra d’El Hadjar  a 
procédé à l’arrestation de trois 
(3) individus pour possession 
de psychotropes et saisi 152 
comprimés de psychotropes 
ainsi qu’une  une somme 
d’argent.
Les mis en cause ont été 
présentés par devant le 
procureur de la république, et 
placés en détention provisoire 
en attendant l’instruction 
judiciaire de cette affaire.

Lundi soir, il a été mis 
fin aux fonctions du 
doyen de la faculté 

de médecine de l'Université 
de Badji Mokhtar Annaba 
sur décision du Ministère de 
l'Enseignement Supérieur 
et de la Recherche 
Scientifique, au motif 
que  l'intéressé occupait 
une double fonction, et ce 
en violation de la loi. Le 
concerné  occupait le poste 
de doyen de la faculté de 
médecine et la fonction de 
chef du département de 
neurochirurgie au CHU  
‘’Ibn Rochd’’, ce qui est 
contraire à la loi et aux 
correspondances de la 
Direction générale de la 
fonction publique et de 
la réforme administrative 
concernant l’interdiction 
de cumul des postes, en 
référence à l'Ordonnance 
06-03 du 15 juillet 2006, 
portant loi fondamentale 
générale de la fonction 
publique. Amnia s'est 
penché sur la question en 
adressant une plainte au 

directeur de l'université de 
Badji Mokhtar Annaba et au 
ministre de l'enseignement 
supérieur et de la recherche 
scientifique, exigeant que 
des mesures légales soient 
prises conformément à 
l’esprit de la  loi concernant 
les formes de cumul de deux 
emplois du 12 juin 2022 
portant cumul des emplois.... 
le Doyen de la Faculté de 
Médecine cumulait deux 
postes importants. C’est à 
la suite d’une  demande 
d'intervention  au regard 
de la loi  et à l’issue de la 
récente visite du ministre 
de la tutelle concerné 
et après confirmation 
de l'information, que la 
décision a été prise de mettre 
fin aux fonctions   du doyen 
de la faculté de médecine  
conformément aux lois 
en vigueur. Cette mesure 
coïncide avec la rentrée 
prochaine à l'université 
pour l'année 2022/2023, qui 
a été officiellement fixée au 
17 septembre courant.

La cybercriminalité se 
résume dans l’ensemble 
par des infractions liées 

aux technologies de l’information 
et de la télécommunication 
en général, et internet en 
particuliers. Elle revêt de 
nombreux visages et ne cesse de 
s’amplifier; usurpation d’identité, 
détournement de mineurs, abus 
de confiance, escroqueries, 
espionnage, piratage, vol 
d’informations… Parmi les types 
de cybercriminalité les plus 
répandus, nous trouvons le cyber-
harcèlement, le chantage, les 
insultes, les rumeurs ou encore 
les menaces et la pédophilie. 
La cybercriminalité fait des 
ravages en Algérie, notamment 
dans la wilaya d’Annaba. Les 
autorités publiques ne veulent 
plus rester indifférentes face à 
ce fléau qui ne cesse de prendre 
des proportions alarmantes dans 
notre société. La Toile est de 
plus en plus utilisée, avertissent 
les experts, à mauvais escient, 
notamment par des jeunes qui 
mésestiment son influence 
nocive sur leurs comportements. 

La population a besoin de 
sensibilisation, d’éducation, 
de préparation quant à l’ère 
numérique qui se pointe. Les 
dangers de la cybercriminalité 
chez nous sont pris en charge par 
les autorités, gendarmes et police 
en tête, avec les moyens dont 
ils disposent. Il existe un centre 
de prévention et de lutte contre 
la criminalité informatique et 
la cybercriminalité (CPLCIC) 
relevant de la gendarmerie 
nationale qui assure le traitement 
des dizaines d’affaires de 
cybercriminalité et qui s’est 
déjà forgé une bonne réputation. 
Du côté de la  DGSN, il a été 
mis en place un plan d'action 

complémentaire visant à doter les 
personnels de la Sûreté de moyens 
technologiques innovants pour 
lutter efficacement contre toute 
forme de cybercriminalité en 
vue de «garantir» un espace 
électronique sécurisé pour tous. 
La recrudescence des crimes 
cybernétiques a amené le secteur 
de la Sûreté nationale à créer un 
service spécialisé dans la lutte et 
la prévention contre ces crimes 
et à approuver des programmes 
de sensibilisation avec les 
partenaires concernés et la société 
civile pour hisser le niveau de 
conscience quant aux dangers de 
l'Internet, particulièrement chez 
les mineurs.

Après une longue 
rupture, plus 
précisément depuis 

la dernière édition de 2015, 
suite à la disparition de la 
directrice du théâtre Azzedine 
Medjoubi, la regrettée artiste 
de talent "Sonia" de son vrai 
nom M. Salima, emportée 
comme on le sait par sa longue 
maladie, le festival du théâtre 

féminin qui il faut le rappeler 
a obtenu un large succès tant 
à l'échelle nationale qu'outre-
mer reviendra cette année avec 
une nouvelle édition prévue fin 
octobre 2022 au grand bonheur 
des amoureux des planches 
a-t-on officiellement appris 
auprès de la direction de cette 
institution culturelle. C'est une 
décision émanant du ministère 
de la tutelle a-t-on indiqué". 

Pour rappel le festival du 
théâtre féminin a été initiée 
par la défunte Sonia et l'ancien 
directeur de la culture Driss 
Boudiba, deux responsables 
qui ont consacré toute leur vie 
au développement de la culture 
d'une manière générale et le 
4ème  art en particulier. Cette 
nouvelle va jeter un baume 
aux amoureux des planches.

Tayeb Zgaoula

Sihem Ferdjallah

Imen.B
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saloN de la ForMatioN 
ProFessioNNelle d’aNNaba

Plusieurs spécialités de 
formation professionnelle 

offertes aux jeunes 

aNNaba / iNCeNdies de ForÊts

Deux hélicoptères de l’armée déployés pour 
éteindre l’incendie survenu à Oued Forcha

aNNaba / CoNtreFaÇoN

Des faux billets de 2.000 DA en circulation 
à la cité Safsaf…Une enquête ouverte

aNNaba / geNdarMerie NatioNale

Arrestation de trois (3) individus  impliqués 
dans le meurtre d’un jeune homme

La direction de 
la formation 
professionnelle, 

à l’instar de tous les 
établissements relevant 
du secteur à travers tout le 
territoire national, a organisé, 
depuis hier, un salon au CLS  
au profit des jeunes. Cette 
manifestation s’inscrit dans 
le cadre de la mise en œuvre 
des instructions du ministère 
de tutelle, visant à faciliter 
l’orientation des jeunes et à 
les aider dans le choix de la 
spécialité.  Le but est de fournir 
aux candidats, toutes les 
informations utiles concernant 
la carte de formation au niveau 
national. C’est à la lumière de 
ce type d’informations que 
le jeune  pourra choisir en 
toute connaissance de cause 
sa formation’’, a déclaré le 

directeur. Le CLS a été choisi 
pour abriter ces journées qui 
ont vu un grand nombre de 
jeunes et leurs parents venus 
visiter les lieux, pour avoir 
une idée des étapes à suivre 
dès l’inscription au choix. Les 
organisateurs se sont attelés 
à expliquer  les différentes 
opportunités que leur offrent 
les filières disponibles, et à 
les accompagner pour faire le 
bon choix dès à présent. Très 
intéressés par l’organisation 
de cette manifestation, les 
visiteurs n’ont pas hésité à 
demander aux organisateurs 
des explications et des 
éclaircissements sur les  
différentes filières  de 
formation préconisées. Tous 
les moyens logistiques et 
humains ont été mobilisés 
pour assurer l’accès aux 
visiteurs dans les meilleures 
conditions.

Trois hectares de 
végétation ainsi qu’une 
dizaine d’oliviers sont 

parties en fumée lors d’un 
incendie ravageur qui s’est 
déclaré, hier, dans l’après 
midi au niveau des hauteurs 
d’Oued Forcha , a-t-on appris, 
hier, auprès de la Protection 
civile. En effet, aussitôt alerté 
la protection civile ainsi 
que deux helicoptères de 
l’ANP se sont deployés afin 
d’eteindre le feu declenché. 
Au bout de plusieurs va et 
viens d’hélicoptère, l’incendie 
a pu être maîtrisé, puisque des 

moyens matériels et humain 
ont été déployés pour venir à 
bout de cet incendie ravageur, 
fort heureusement aucune 
blessé n’a été enregistré. 
Une enquête a été aussitôt 
ouverte par les services de 

sécurité pour déterminer les 
circonstances exactes de ce 
sinistre. L’origine de l’incendie 
pourrait éventuellement être 
accidentelle,  mais elle demeure 
toutefois indéterminée jusqu’à 
l’heure actuelle.

L e trafic de billets de 
banque est une pratique 
qui devient monnaie 

courante dans plusieurs 
wilayas du pays. Une enquête 
a été ouverte par les éléments 
de sécurité pour mettre la 
main sur un  réseau spécialisé 
dans les faux billets. En 
effet, plusieurs plaintes ont 
été déposées au niveau des 
services compétents par les 
habitants de la cité Safsaf, à la 
suite des faux billets de 2000 
DA qui sont actuellement en 
circulation  au niveau de ladite 
cité. Plusieurs commerçants 
se sont plaints des faux billets 
de 2000 DA qui sont en 
circulation puisqu’ils se sont 

rendus à l’arrondissement afin 
de dénoncer cette arnaque.  
Cependant, on ignore le 
nombre des billets falsifiés mis 

en circulation dans le marché, 
les investigations ont été 
entamées afin de trouver les 
auteurs de ce réseau criminel.

La gendarmerie nationale 
à Annaba a arrêté, avant-
hier, trois (3) individus 

accusés d’avoir tué le jeune 
homme (H.H. 28 ans), lors 
d’une fête de mariage à Oued 
Enil à la suite d’une querelle 
survenue entre personnes qui a 
entraîné la mort de la victime 
poignardée d’un coup de. Les 
mis en cause sont âgés entre 
26 et 34 ans et sont issus de la 
région d’Annaba.
Les faits de l’affaire dans 
laquelle les accusés du crime  
avec préméditation ont été 
poursuivis, remontent à 

vendredi dernier, soit le 02 
septembre, date à laquelle 
la brigade régionale de la 
gendarmerie nationale à Al-
Berqa   Al-Zarqa a reçu un 
appel téléphonique indiquant 

qu’une querelle s’était produite 
dans le quartier, entraînant la 
mort de la victime (H.H. 28) 
en raison de blessures graves. 
La victime aurait reçu au 
moyen d’un instrument pointu 

des coups à l’abdomen et les 
cuisses, lors d’une cérémonie 
de mariage tenue dans le 
même quartier.
Selon la source, une patrouille 
s’est déplacée sur place, pour 
mener les investigations qui 
la conduit à l’arrestation 
d’un des suspects, alors 
qu’il tentait de rejoindre le 
domicile familial camouflé 
sous une couverture. Activant 
l’enquête et intensifiant les 
investigations, les gendarmes 
ont procédé à l’identification 
du reste des suspects et un 
plan a été élaboré par des 
unités du groupement régional 

de la gendarmerie nationale, 
appuyées par des équipes de 
sécurité et d’enquête, en vue 
de leur arrestation après leur 
fuite accusés d’avoir participé 
à la querelle avec  utilisation 
d’armes blanches.
L’information indique qu’il 
existe un différend entre la 
victime et les auteurs qui ont 
cherché à régler leurs comptes 
avec la victime. Après 
l’achèvement des enquêtes 
et des différentes procédures 
judiciaires, les intéressés 
seront présentés par devant le 
procureur de la République 
près le tribunal d’Al-Hadjar.

Sihem.Ferdjallah
Photos Merati Nassir

Sihem Ferdjallah

Sihem Ferdjallah
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L’ Assemblée 
populaire 
communale 

d’Annaba a lancé une 
large opération de pose 
de ralentisseurs devant les 
établissements scolaires 
primaires précisément l’école 
primaire « El Wiame », ainsi 
qu’au niveau de la route de 
la cité Oued Dheb , et la cité 
1028 logements , et ce , dans le 
cadre des mesures préventives 
de protection des élèves à la 
sortie de leurs établissements 
scolaires. Une initiative qui 
a été bien accueillie avec un 
grand soulagement de la part 
des riverains, notamment les 
parents d’élèves, qui n’ont 
pas cessé de revendiquer ces 
ralentisseurs pour modérer la 
vitesse exagérée des véhicules, 
au détriment de la sécurité des 
riverains et des élèves. 
Dans le même contexte, 
les autorités concernées 
envisagent une  campagne 
de sensibilisation organisée 
au profit des conducteurs des 
véhicules sur les dangers de 

la route et des stationnements 
anarchiques devant les 
établissements éducatifs au 
niveau de plusieurs quartiers. 
Cette campagne vise à 

sensibiliser les usagers de la 
route, notamment les parents 
d’élèves, sur les risques de 
stationnement anarchique 
devant les établissements 

scolaires, afin d’éviter que des 
accidents de la route ne fassent 
des victimes parmi les élèves. 
La campagne sera généralisée 
sur l’ensemble du territoire 

national pour prémunir les 
élèves contre les dangers des 
accidents de la circulation 
pouvant survenir aux abords 
des établissements éducatifs.

aNNaba / reNtrÉe sColaire 2022/2023
Lancement d’une opération d’installation de ralentisseurs 

pour protéger les écoliers

Les résidents de la nouvelle ville « 
Benmostefa Benaouda »  (Ex-Draa 
Errich), rencontrent de grandes 

difficultés en matière de transport. Ces 
derniers dénoncent un déficit chronique 
de moyens de transport, ainsi que des 
points d’arrêts des bus. Ce problème 
est vécu au quotidien par les habitants 
qui, parfois, ne trouvent même pas un 
moyen pour se déplacer. Ces citoyens 
indiquent que leurs déboires sont vécus 
quotidiennement et s’accentuent aux 
heures de pointe.
Les habitants  de cette localité située 
à 20 km du chef-lieu d’Annaba, se 
trouvent dans l’obligation d’avoir 
recours aux chauffeurs clandestins sans 
foi, ni loi.  Ces derniers adoptent la 
politique du fait accompli et infligent 
aux habitants un véritable calvaire 
en imposant des tarifs excessivement 
élevés aux clients. Pour la majorité, ces 
tarifs varient entre 500 DA et 1000 DA, 
alors que certains vont jusqu’à imposer 
un tarif dépassant de loin les 1000 
DA par course. Certains habitants ont 
tendance à parcourir à pied une longue 
distance en direction de la commune 

d’Oued El Aneb, pour trouver un 
moyen de transport. Malheureusement, 
les catégories pénalisées sont surtout 
les fonctionnaires, les employés 
des employés d’administrations, les 
étudiants ainsi que  les commerçants qui 
peinent à rejoindre leur lieux de travail 
parfois avec beaucoup de retard. «Tous 
les matins c’est le calvaire pour nous » 
s’exclama un plaignant. Nous endurons 
les pires difficultés pour joindre à temps 
notre travail, au chef-lieu de la wilaya.  
«nombreux parmi nous, pour ne pas 
arriver trop en retard au boulot, sont 
obligés de se réveiller très tôt,  car pour 
être à 8heures  au travail, il nous faut se 
lever vers 5 heures, et être à la station 
une demi-heure plus tard, en tout cas 
pas au-delà de 6 heures, sinon disent-ils, 
c’est la journée qui est complètement 
ratée», s’exprima un habitant. 

ANNABA / NOUVELLE VILLE BENAOUADA 
BENMOSTEFA (EX-DRAA ERRICH)

Les nouveaux habitants 
réclament un renforcement 

des moyens de transport
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Kenya 
L’élection de William Ruto à la présidence validée 

par la Cour suprême

Liz Truss, une libérale convaincue, future première 
ministre du Royaume-Uni

Au cœur de la contre-offensive ukrainienne, l’attente 
de « renforts » avant d’envisager de nouvelles conquêtes

Les sept juges de l’institution 
ont retoqué, lundi 5 
septembre, tous les recours 

présentés par les soutiens de Raila 
Odinga, éternel opposant, selon le 
monde fr.
Près d’un mois après l’élection 
présidentielle du 9 août, le Kenya 
a officiellement un nouveau 
président. La Cour suprême, chargée 
d’examiner les recours du candidat 
malheureux Raila Odinga, a validé 
le scrutin, malgré des accusations 
d’irrégularités. Le vice-président 
sortant William Ruto, élu président 
de la République, avec 50,5 % des 
voix, devient le cinquième dirigeant 
depuis l’indépendance du Kenya, en 
1962.
La décision des sept juges a été « 
unanime », a fait savoir la présidente 
de la Cour, Martha Koome, à l’issue 
de deux semaines de délibérations. 
Un arbitrage qui faisait l’objet 
d’une attention particulière sur 
le continent africain : le Kenya 
est non seulement la locomotive 

économique de l’Afrique de l’Est, 
mais son système judiciaire a prouvé 
son indépendance et sa robustesse 
en invalidant, en 2017, l’élection 
d’un président sortant. Le pays a 
toutefois connu plusieurs phases de 
violences postélectorales, parfois 
très meurtrières, notamment en 
2007-2008.
Après des semaines de controverses, 
le président élu a appelé à l’unité, 
disant tendre « une main fraternelle 
» à ses adversaires. « Nous ne 
sommes pas des ennemis, nous 
sommes des Kényans », a-t-il lancé 

dans son premier discours, prononcé 
depuis sa résidence à Nairobi. Le 
nouveau dirigeant doit être investi 
président de la République mardi 13 
septembre, aux côtés de son futur 
vice-président, Rigathi Gachagua.
« Aucune preuve crédible »
Le verdict de la Cour suprême a mis 
fin aux espoirs et aux ambitions de 
Raila Odinga, éternel opposant qui 
bénéficiait cette année du soutien du 
président sortant, Uhuru Kenyatta. 
Celui que ses partisans appellent 
affectueusement « Baba » (« papa » 
en swahili) tentait pour la cinquième 

fois, à 77 ans, d’entrer à la State 
House, le palais présidentiel. Ce 
énième revers ponctue une carrière 
politique commencée dans les 
années 1980 dans le militantisme en 
faveur des droits de l’homme.
« Nous avons toujours défendu 
l’Etat de droit et la Constitution. 
A cet égard, nous respectons la 
décision de la Cour bien que nous 
désapprouvions avec véhémence sa 
décision aujourd’hui », a fait savoir 
le leader de la coalition Azimio La 
Umoja (« En quête d’unité ») dans 
un court communiqué, lundi. Très 
offensive dans la contestation des 
résultats, sa colistière Martha Karua, 
une ancienne avocate chevronnée, a 
également semblé accepter le verdict 
: « La Cour Suprême a parlé, je 
respecte mais réprouve le verdict », 
a-t-elle déclaré.
Pour les sept juges de la Cour 
suprême, « les irrégularités signalées 
ne sont pas d’une ampleur telle 
qu’elles aient pu affecter le résultat 
final de l’élection présidentielle 

». Les neuf recours déposés par 
les soutiens de Raila Odinga ont 
été présentés et retoqués, parfois 
avec une certaine véhémence, par 
Martha Koome. Ferme, la première 
juge du pays a parfois qualifié de « 
paroles en l’air », « d’informations 
sensationnalistes » et de « 
contrefaçons » les contestations de 
l’opposition, allant jusqu’à rappeler 
que la « présentation de fausses 
preuves devant une cour de justice 
» était passible de sanctions pénales.
L’équipe de Raila Odinga avait 
notamment émis des doutes sur la 
sécurité des serveurs déployés par 
la commission électorale kényane 
(IEBC), et évoqué un possible 
piratage des résultats sur la plate-
forme Internet. « Aucune preuve 
crédible n’a été présentée pour 
prouver que quiconque a accédé » au 
portail de l’IEBC « pour intercepter, 
retenir ou stocker temporairement 
des formulaires » de résultats, a 
affirmé Martha Koome.

Après avoir mené une 
campagne à droite toute, 
la ministre des affaires 

étrangères a été élue par les adhérents 
à la tête du Parti conservateur, 
ouvrant la voie à sa désignation 
comme première ministre, selon le 
monde fr.
De paisibles contre-allées, des 
rangées de villas de pierre blonde 
du Yorkshire, un vaste établissement 
scolaire caché dans la verdure, 
quelques pubs proprets… Au nord 
de Leeds, le quartier de Roundhay 
contraste agréablement avec le reste 
de cette métropole du nord-est de 
l’Angleterre, ancienne capitale du 
textile devenue centre commercial et 
universitaire actif, mais sans charme.
C’est dans cette enclave bourgeoise 
que la ministre des affaires 
étrangères, Mary Elizabeth Truss, 47 
ans, la nouvelle première ministre 
britannique, élue par les adhérents 

à la tête du Parti conservateur, 
lundi 5 septembre – elle devait être 
nommée à Downing Street par la 
reine Elizabeth II, mardi –, a passé 
son adolescence. Elève studieuse, 
la troisième femme – et troisième 
conservatrice – à ce poste, après 
Margaret Thatcher et Theresa May, 
a fréquenté la Roundhay School, 
un établissement public de bonne 
réputation, avant de décrocher 
une place à l’université d’Oxford, 
option PPE (politique, philosophie, 
économie), la voie royale pour 
fréquenter les allées du pouvoir.
En juillet, au début de la primaire du 
Parti conservateur provoquée par la 
chute de Boris Johnson, poussé vers 
la sortie par ses propres députés, à 
la suite du « partygate », Liz Truss 
a raconté qu’elle avait été éduquée « 
au cœur du mur rouge » (le nord de 
l’Angleterre, réputé pour ses zones 
paupérisées) et qu’elle y avait croisé 

des élèves « que[son] école a laissés 
tomber ». Ces propos sont mal 
passés, les médias locaux rapportant 
les réactions outrées de riverains 
affirmant que leur quartier n’avait 
rien de défavorisé.
Campagne à droite toute
De passage à Leeds, le 28 juillet, pour 
participer au premier débat public 
l’opposant à l’ex-chancelier de 
l’échiquier, Rishi Sunak, Liz Truss a 
convoqué de nouveau ces souvenirs 
contestés. Une manière pour cette 
responsable politique, carré blond 
et peau ivoire, adepte des power 
dresses et des très hauts talons, de 
peaufiner une image de provinciale 
« antiestablishement » ; une vraie 
« Yorkshire girl »,comme elle aime 
à le souligner, qui tiendrait de cette 
région « une grande détermination et 
l’habitude de parler vrai ». « C’est ce 
dont nous avons besoin à Downing 
Street en ces temps de crise, de 

quelqu’un d’audacieux, qui refuse le 
statu quo », a-t-elle ajouté, à Leeds.
Liz Truss s’est pourtant installée 
à Greenwich il y a des années, 
un quartier privilégié du sud-est 
de Londres. Elle est issue d’une 
famille de la petite bourgeoisie : 
son père, John, un professeur de 
mathématiques à l’université, et 

sa mère, Priscilla, une infirmière 
militante de gauche, se sont connus 
sur les bancs de la prestigieuse 
université de Cambridge. Mais ses 
petites entorses à la réalité ne lui 
ont pas porté préjudice auprès des 
membres du Parti conservateur, 
qui ont eu à choisir entre elle et M. 
Sunak.

Les forces ukrainiennes qui 
ont pris l’initiative depuis 
le 29 août sont parvenues 

à briser les lignes de défense 
de l’adversaire et à reconquérir 
plusieurs localités, selon le monde 
fr
C’est un village ukrainien 
ordinaire, c’est-à-dire, en ces 
temps de guerre, fort dépeuplé et 
très militarisé. Au centre, un café, 
encore étonnamment ouvert alors 
qu’il n’est qu’à 10 kilomètres d’un 
des fronts parmi les plus violents 
du pays, accueille les soldats qui 
se reposent quelques heures. Ils 
achètent des boissons vitaminées, 
des barres de céréales protéinées, 
des cigarettes. Beaucoup repartent 

rapidement. Certains prennent le 
temps de boire un café aux deux 
tables installées en terrasse, alors 
que le son des canons gronde à 
quelques kilomètres, que des avions 
ukrainiens survolent régulièrement 
la zone et qu’un hélicoptère arrive 
en rase-mottes pour évacuer les 
blessés d’un hôpital de campagne.
Le village de B. est au cœur de 
la contre-offensive ukrainienne 
menée depuis le 29 août contre 
l’armée de Moscou dans la 
région de Kherson, dans le sud 
de l’Ukraine. Il est une base 
arrière pour les troupes qui sont 
parvenues à briser les lignes de 
défense russes et à reconquérir 
plusieurs villages – les lieux et les 

interlocuteurs sont couverts par 
l’anonymat, l’état-major ukrainien 
ayant officiellement interdit aux 
journalistes de circuler près du 
champ de bataille et aux soldats de 
communiquer avec eux.
Au terme d’une semaine 
d’offensive, le président ukrainien, 
Volodymyr Zelensky, a annoncé, 
lundi 5 septembre, que « le drapeau 
ukrainien est en train de revenir là 
où il doit être », précisant, après 
une réunion avec l’état-major, que 
« les informations [étaient]bonnes 
». Moscou annonce de son côté 
que la contre-offensive aurait déjà 
échoué.
V., un officier d’une unité de 
combat qui accepte de briefer 

régulièrement Le Monde sur 
l’évolution de la bataille, 
estime que« les Russes ont mis 
énormément de moyens, village 
par village, dans la fortification 
de leurs défenses », dans une 
région où ils comptaient organiser 
prochainement des « référendums 
d’autodétermination » afin de 
légaliser l’occupation militaire. 
Au même moment, ou presque, 
un responsable de Kherson, 
Kirill Stremoussov, indiquait à 
la télévision russe que, « du fait 
des événements du moment », 
l’organisation d’un tel scrutin allait 
marquer « une pause ». « Dans 
presque chaque village, poursuit V., 
nous faisons face à des chars, à de 

l’artillerie, à des champs de mines. 
» Passé la première tranchée, la 
progression est nécessairement très 
lente.
« Dans chaque village, les Russes 
combattent »
« Nous avons l’impression d’avoir 
créé un sentiment de panique à 
deux niveaux dans l’armée russe 
: en toute première ligne, où les 
soldats sont considérés comme 
de la chair à canon et s’enfuient 
souvent sans combattre ; et, selon 
nos services de renseignement 
militaire, dans les états-majors, 
où les officiers sont surpris par 
nos attaques en profondeur et ne 
comprennent pas nos plans de 
bataille », estime l’officier.
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Le Burkina à nouveau endeuillé par une attaque 
qui a fait au moins 35 morts

L’exécutif et les grands partis irakiens s’acheminent 
vers des législatives anticipées 

Russie 
Poutine se rend aux vastes exercices militaires 

impliquant la Chine

Au moins 35 civils ont été 
tués et 37 autres blessés 
lundi lors de l’explosion 

d’un engin artisanal au passage 
d’un convoi de ravitaillement 
dans le nord du Burkina Faso, une 
nouvelle attaque meurtrière dans 
ce pays régulièrement endeuillé 
par les violences djihadistes.
“Un des véhicules transportant 
des civils dans ledit convoi a 
explosé au contact d’un engin 
explosif improvisé. Le bilan 
provisoire à 17H00 (GMT et 
locales) fait état de 35 morts et 37 
blessés, tous civils”, indique un 
communiqué du gouverneur de 
la région du Sahel, le lieutenant-
colonel Rodolphe Sorgho.
Ces convois, escortés par l’armée, 
ravitaillent des villes du nord 
soumises à un blocus de groupes 
djihadistes.
“Les éléments de l’escorte ont 

rapidement sécurisé le périmètre 
et pris des mesures pour porter 
assistance aux victimes. Les 
blessés ont été pris en charge et 
les cas difficiles évacués vers des 
structures appropriées”, poursuit 
le communiqué qui précise que 
le convoi quittait le nord du 

pays pour aller vers la capitale 
Ouagadougou.
“Le convoi de ravitaillement était 
composé de conducteurs civils 
et des commerçants”, a affirmé à 
l’AFP une source sécuritaire.
«Commerçants et élèves»
“Il y’avait plusieurs dizaines de 

véhicules dont des camions et des 
cars de transports en commun. 
Les victimes sont essentiellement 
des commerçants qui partaient 
s’approvisionner à Ouagadougou 
et des élèves qui regagnaient la 
capitale pour la prochaine rentrée 
scolaire”, a relaté à l’AFP un 
habitant de Djibo qui souhaite 
rester anonyme.
Début août, quinze soldats 
avaient été tués sur ce même 
axe Djibo-Bourzanga dans une 
double attaque à l’engin explosif 
improvisé.
Ces dernières semaines des 
groupes djihadistes ont détruit à 
la dynamite des lieux situés sur 
les axes principaux menant vers 
les deux grandes villes du nord 
du Burkina, Dori et Djibo, afin de 
tenter de les isoler.
Le Burkina Faso - en particulier 
le nord et l’est -  est confronté 

comme plusieurs de ses voisins 
à la violence de mouvements 
armés affiliés à Al-Qaïda et au 
groupe Etat islamique, qui y ont 
fait depuis 2015 des milliers de 
morts et quelque deux millions de 
déplacés.
Le 24 janvier dernier, des 
militaires ont pris le pouvoir dans 
un putsch assurant vouloir faire 
de la sécurité leur priorité.
Dimanche soir, dans un discours à 
la Nation prononcé depuis la ville 
de Dori (nord-est), le président de 
la transition, le lieutenant-colonel 
Paul-Henri Sandaogo Damiba 
avait salué une “relative accalmie” 
dans plusieurs localités.
Le gouvernement assure avoir 
intensifié les “actions offensives” 
de l’armée et a également initié 
un processus de dialogue avec 
certains groupes armés, via des 
leaders religieux et coutumiers.

L’exécutif irakien et 
les principaux partis 
sont convenus lundi 

de s’employer à organiser des 
élections législatives anticipées 
pour sortir l’Irak de la crise, 
lors d’une nouvelle session du 
“Dialogue national” que le clerc 
chiite Moqtada Sadr a boycottée.
L’impasse est totale en Irak, 
pays toujours sans nouveau 
Premier ministre, ni nouveau 
gouvernement depuis les 
législatives d’octobre 2021, les 
barons du chiisme politique 
n’arrivant pas à se mettre 
d’accord.
La crise a dégénéré le 29 août, 
lorsque des affrontements ont 
secoué Bagdad pendant 24 

heures. Ils ont mis aux prises 
des partisans de Moqtada Sadr, 
d’un côté, et l’armée ainsi que 
des hommes du Hachd al-Chaabi, 
d’anciens paramilitaires pro-Iran 
intégrés aux troupes régulières, de 
l’autre.
Au moins 30 combattants fidèles 
à Moqtada Sadr ont été tués et 
près de 600 blessés.
Les combats ont démarré après 
que le leader religieux et politique 
a annoncé son “retrait définitif” 
de la politique.
Moqtada Sadr veut la dissolution 
du Parlement et des législatives 
anticipées. Mais ses adversaires 
du Cadre de coordination, vitrine 
politique du Hachd al-Chaabi, 
veulent former le gouvernement, 

puis appeler les Irakiens aux 
urnes.
Lundi, lors d’une deuxième 
session du “Dialogue national” 
mis en place par l’actuel Premier 

ministre Moustafa al-Kazimi, 
les caciques irakiens se sont 
accordés sur le fait de “créer un 
comité technique comprenant les 
différentes forces politiques (...), 

afin de surmonter les différends 
et dans le but de s’acheminer vers 
des élections législatives”, ont-ils 
indiqué dans un communiqué.
Mais ni Moqtada Sadr ni aucun 
de ses représentants ne participent 
au “Dialogue national”, entité qui 
a “renouvelé son invitation aux 
frères du mouvement sadriste”.
L’imprévisible Moqtada Sadr ne 
cesse de réclamer la “réforme” du 
système politique irakien et taxe 
ses adversaires de “corrompus”. 
Il a récemment réclamé que la 
totalité des partis politiques -- y 
compris le sien -- renoncent à 
leurs mandats et aux postes qu’ils 
occupent dans les ministères et 
administrations.

Le président russe Vladimir 
Poutine s’est rendu mardi 
aux manoeuvres militaires 

de grande envergure auxquels 
participent plusieurs pays alliés, 
dont la Chine, dans l’Extrême-
Orient russe, a indiqué le porte-
parole du Kremlin, Dmitri 
Peskov, cité par les agences de 
presse russes.
M. Poutine est arrivé au terrain 
d’entraînement militaire de 
Sergueïevski, l’un des sites de ces 
exercices, baptisés Vostok-2022 
(Orient-2022), a indiqué M. 
Peskov.

Les manoeuvres doivent se 
dérouler jusqu’au 7 septembre et 
interviennent alors que Moscou 
mène depuis février une offensive 
massive contre l’Ukraine.
“Une réunion à huis clos” avec 
le ministre de la Défense Sergueï 
Choïgou et le chef de l’état-major 
russe Valéri Guérassimov “est en 
cours”, a précisé le porte-parole 
du Kremlin, en ajoutant que M. 
Poutine “pourra observer la phase 
finale des exercices” après cette 
réunion.
Les exercices Vostok-2022 ont 
débuté jeudi dernier avec des 

manoeuvres d’avions de combat, 
des déplacements d’unités de lutte 
antiaérienne et des simulations de 
déminage en mer du Japon, selon 
le ministère russe de la Défense.
Selon Moscou, plus de 50 000 
militaires, plus de 5 000 pièces 
d’armement et d’équipements 
militaires, dont 140 aéronefs et 
60 navires de guerre et de soutien 
doivent être mobilisés lors de ces 
exercices.
Des militaires de plusieurs pays 
frontaliers ou alliés de la Russie, 
comme le Bélarus, la Syrie, l’Inde 
et la Chine, y participent.
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12 Sport National

L’équipe nationale 
masculine de tennis 
de table a remporté la 

médaille d’argent de l’épreuve 
par équipes de la 25e édition 
des Championnats d’Afrique de 
tennis de table (seniors/garçons 
et filles), après sa défaite face 
à l’Egypte, lundi soir sur le 
score de 3-1, en finale disputée 
à la Coupole du complexe 
olympique «Mohamed Boudiaf» 
(Alger).
Face aux Championnes 
d’Afrique, les protégés de 
l’entraineur en chef, Mustapha 
Belahcen ont essayé de rivaliser 

avec l’équipe égyptienne qui 
partait largement favorite pour 
remporter le sacre africain.
Après un premier revers subi 
par l’équipe algérienne, lors 
du match de Larbi Bouriah 
perdu face à Assar Omar (15e 
mondial) sur le score de 3-0 (3-
11, 6-11, 6-11), le tout nouveau 
membre de l’équipe nationale, 
Mehdi Bouloussa dont c’est la 
2e compétition avec les «Verts», 
après les Jeux méditerranéens 
d’Oran (juillet-2022), a réussi 
à égaliser et reprendre l’espoir 
de surprendre les Egyptiens, 
face à l’un des meilleurs joueurs 

du tournoi d’Alger, jusqu’ici, 
Mohamed El-Beiali 3-2  (11-6, 
5-11, 15-13, 11-6, 11-6).
Malheureusement, l’espoir des 
Algériens était de courte durée, 
puisque Sami Kherouf s’est 
incliné devant Saleh Ahmed 
0-3 (11-13, 11-3, 11-2), et 
malgré les efforts consentis 
par Bouloussa, lors du dernier 
match perdu face à Assar Omar 
0-3 (6-11, 8-11, 5-11), l’Algérie 
s’est contentée d’une honorable 
médaille d’argent.
La 3è place est médaille de 
bronze est revenue à la Tunisie 
vainqueur de la Côte d’Ivoire 

(3-0), alors que le Maroc a pris 
la 5e position, l’Afrique du Sud 
la 6e. L’Angola termine 7e, 
devant le Cameroun (8e) et la 
Mauritanie (9e).
Pour rappel, les filles 
algériennes avaient monté sur 
la 3e marche du podium de 
l’épreuve par équipes, après 
avoir battu leurs homologues de 
Maurice 3-1, grâce aux parties 
remportées par, respectivement, 
Lynda Loghraibi face à Jalim 
Nandeshwaree 3-0 (11-7, 11-9 
et 11-4), Malissa Nasri devant 
Desscann Sandhana 3-0 (11-
9, 11-8 et 12-10), et Loghraibi 

face à Oumehani 3-1 (8-11, 
11-2, 11-4 et 11-8), contre une 
défaite de Kessaci Katia face à 
Hosenally Oumehani 2-3 (8-11, 
11-2, 11-5, 10-12 et 8-11).
La Côte d’Ivoire a pris la 5e 
position, devant l’Angola (6e), 
le Maroc (7e) et l’Afrique du 
Sud (8e).
Dans les épreuves du double 
mixte, le meilleur parcours 
des Algériens est à mettre à 
l’actif  du duo Katia Kessaci/
Larbi Bouriah, éliminé en quart 
de finale par le double mixte 
égyptien composé de Hana 
Goda/Mohamed El-Beiali (2-4).

L’entraineur de la 
sélection algérienne de 
football des moins de 

17 ans (U17), Rezki Remmane, 
a déclaré, mardi à Oran, qu’il 
s’attendait à une «finale serrée» 
contre le Maroc jeudi (20h00) 
au stade Abdelkrim Kerroum de 
Sig (Mascara) dans la dernière 
étape de la Coupe arabe de cette 
catégorie qu’abrite l’Algérie 
depuis le 23 août dernier.
«Ce sera un match difficile pour 
les deux équipes. Je m’attends 
à une bataille sportive entre 
deux sélections qui ont réussi un 
véritable exploit en parvenant 
à se qualifier à ce dernier stade 
de la compétition «, a-t-il dit en 
conférence de presse commune 
avec son homologue du Maroc, 
Saïd Chiba.
Les jeunes des Verts ont validé 
leur billet aux dépens de l’Arabie 
saoudite (0-0/ 5 tab 4), alors que 
les Lionceaux de l’Atlas ont pris 
le meilleur sur le Yémen (2-0), 
lors des deux demi-finales tenues 
lundi à Sig.

Se réjouissant du progrès réalisé 
par les deux finalistes depuis leur 
dernière sortie en championnat 
nord-africain, le coach national 
a estimé avoir atteint l’objectif 
tracé avant le début de cette 
Coupe arabe, qui était «d’aller 
le plus loin possible dans ce 

tournoi».
«La finale sera notre sixième 
rencontre dans cette compétition, 
ce qui constitue pour nous un 
acquis de taille, car les joueurs de 
cette catégorie d’âge ont besoin 
de pareils rencontres pour gagner 
en expérience et parfaire leur 

formation», a encore dit l’ancien 
entraineur du NA Hussein-Dey.
Conscient de la difficulté de la 
tâche qui attend ses capés, le 
driver national a mis en relief 
aussi l’importance de l’aspect 
psychologique dans ce genre 
de rencontres, soulignant qu’il 

est toujours difficile pour cette 
catégorie d’âge de joueurs de 
gérer leurs émotions.
A ce propos,  Remmane a souhaité 
que la présence attendue en 
force du public algérien dans les 
tribunes du stade, dont la capacité 
d’accueil est de 20.000 places, 
n’aura pas son effet contraire 
sur les joueurs «car la pression 
du public est une arme à double 
tranchant», a-t-il commenté.
Pour sa part, l’entraineur du 
Maroc, Saïd Chiba, a prédit une 
finale à «caractère spéciale, qui 
sera marquée par une grande 
combativité des deux côtés», 
souhaitant au passage qu’elle 
soit d’un niveau technique 
«appréciable».
En outre, il a rappelé que 
l’objectif de son équipe à travers 
sa participation dans cette 
Coupe arabe était de préparer 
les éliminatoires de la Coupe 
d’Afrique de la catégorie, dont 
la phase finale aura lieu en avril 
2023 en Algérie.

eN / Coupe arabe (U17) :
« Une finale serrée contre le Maroc »

tennis de table/Championnat d’afrique (garçons) :
Médaille d’argent pour l’Algérie
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Psg :
Les nouvelles révélations de Kylian Mbappé 

sur son vrai-faux départ au Real Madrid

Le classement des top buteurs européens

Les attaquants ont 
particulièrement brillé en 
Europe la semaine dernière 

à l’image de l’impressionnant 
Erling Braut Haaland. Derrière 
lui, Kylian Mbappé et Neymar 
sonnent la révolte.
Le classement des top buteurs 
européens fait son grand retour ce 
lundi pour le 2e bilan de la saison 
2022/2023. Celui-ci concerne 
les buteurs qui ont sévi en 
Allemagne, Angleterre, Autriche, 
Belgique, Écosse, Espagne, 
France, Grèce, Italie, Pays-Bas, 
Portugal, Russie, Suisse, Turquie 
et Ukraine. Changement en tête 
du classement puisque c’est le 
cyborg norvégien Erling Braut 
Haaland qui s’empare de la 
première position. Le nouveau 
buteur de Manchester City est 
d’ailleurs le premier à atteindre 
la barre des 10 buts et n’aura 
eu besoin que de 6 matches. 
Un début de saison idéal pour 
lui qui reste sur un triplé contre 
Nottingham Forest (6-0) et un but 
contre Aston Villa (1-1).
Derrière lui, on retrouve son 
rival annoncé pour le titre de 
meilleur attaquant du monde sur 
les prochaines années : Kylian 
Mbappé. L’attaquant français est 
aussi parti fort en ce début de 
saison. Buteur contre Toulouse 
(3-0) en milieu de semaine, il 
reste sur un doublé contre le 
FC Nantes (3-0) qui lui permet 
de porter son total de buts à 
7 en 5 matches. C’est un poil 
mieux que Neymar qui a disputé 
une rencontre supplémentaire. 
Également en forme, le Brésilien 
a aussi marqué un but contre 
Toulouse (3-0) mais il n’a pas 
marqué contre le FC Nantes (3-0) 
où il a démarré la rencontre dans 

la peau d’un remplaçant. Un duo 
parisien sur le podium qui montre 
déjà de belles choses et qui lance 
la chasse derrière Erling Braut 
Haaland.

Les championnats russes et 
néerlandais à l’honneur

Plus loin, on retrouve deux 
joueurs du championnat russe 
avec Eduard Spertsyan en 
quatrième position. Le meneur de 
jeu arménien du FK Krasnodar 
éclabousse le championnat de 
son talent avec déjà 7 buts en 8 
matches. Auteur d’un bon début 
de saison, il a de nouveau marqué 
contre le FK Sochi ce samedi 
(2-1). En cinquième position on 
retrouve Quincy Promes qui est 
resté muet lors du choc contre 
le Zenit (défaite 2-1). L’ailier 
néerlandais facture néanmoins 

7 réalisations en 8 rencontres de 
championnat. Un peu plus loin, 
on retrouve Enner Valencia. Le 
buteur équatorien de Fenerbahçe 
n’a pas marqué contre Konyaspor 
(défaite 1-0) lundi dernier et a 
même été exclu au bout de 22 
minutes. Il affiche pourtant 6 buts 
en seulement 4 matches.
Derrière, le championnat des 
Pays-Bas arrive en force avec 
trois représentants. Déjà Cody 
Gakpo qui arrive septième avec 
un triplé en milieu de semaine 
contre Volendam (7-1). Il n’a pas 
marqué lors de la défaite samedi 
contre Twente (2-1) en revanche. 
Neuvième, Xavi Simons a lui 
inscrit un doublé face à Volendam 
avant de connaître un match 
plus compliqué sur la pelouse 
de Twente. Les deux hommes 

comptabilisent 6 buts en 5 matches 
et sont départagés par les minutes 
disputées. Entre les deux joueurs 
du PSV Eindhoven, on retrouve 
l’Ajacide Steven Bergwijn qui est 
huitième et dispose de statistiques 
similaires. Il reste sur un doublé 
contre Cambuur (4-0). Enfin, 
la dixième place est à mettre au 
crédit de Liel Abada. L’ailier 
israélien sort d’un doublé dans le 
Old Firm contre les Rangers (4-
0) et porte son bilan à 6 buts en 
6 matches.
Aux portes du top 10, on retrouve 
Christian Noboa (Sochi), Kyogo 
Furuhashi (Celtic), Marin Ljubičić 
(LASK) et Aleksandar Mitrovic 
(27 ans/Fulham/Serbie) qui ont 
aussi inscrit 6 buts. Derrière, 
Sheraldo Becker (Union Berlin), 
Niclas Füllkrug (Werder Brême), 

Marko Arnautovic (Bologne), 
Harry Kane (Tottenham), Ivan 
Toney (Brentford), Florian 
Sotoca (Lens), Folarin Balogun 
(Reims), Bojan Miovski 
(Aberdeen), Vladimir Sychevoy 
(Orenbourg), Iago Aspas (Celta), 
Danilo (Feyenoord), Robert 
Lewandowski (Barcelone), 
Simon Banza (Braga), Haji 
Wright (Antalyaspor), Tim Prica 
(WSG Tirol), Ferran Jutglà (Club 
Bruges) et Mike Trésor (Genk) 
qui comptabilisent 5 réalisations.
Le classement des tops buteurs 

européens
1) Erling Braut Haaland (22 ans/
Manchester City/Norvège) - 10 
buts en 6 matches (485 minutes)
2) Kylian Mbappé (23 ans/Paris 
Saint-Germain/France) - 7 buts 
en 5 matches (419 minutes)
3) Neymar (30 ans/Paris Saint-
Germain/Brésil) - 7 buts en 6 
matches (455 minutes)
4) Eduard Spertsyan (22 ans/FK 
Krasnodar/Arménie) - 7 buts en 8 
matches (696 minutes)
5) Quincy Promes (30 ans/
Spartak Moscou/Pays-Bas) - 7 
buts en 8 matches (720 minutes)
6) Enner Valencia (32 ans/
Fenerbahçe/Équateur) - 6 buts en 
4 matches (245 minutes)
7) Cody Gakpo (23 ans/PSV 
Eindhoven/Pays-Bas) - 6 buts en 
5 matches (319 minutes)
8) Steven Bergwijn (24 ans/Ajax 
Amsterdam/Pays-Bas) - 6 buts en 
5 matches (401 minutes)
9) Xavi Simons (19 ans/PSV 
Eindhoven/Pays-Bas) - 6 buts en 
5 matches (429 minutes)
10) Liel Abada (20 ans/Celtic/
Israël) - 6 buts en 6 matches (278 
minutes)

Dans un entretien accordé 
en juin mais publié ce 
mardi, l’attaquant du 

club de la capitale est revenu sur 
son été très animé. Extraits.
Alors que la saison 2021/2022 
était sur le point de s’achever, 
Kylian Mbappé était au centre de 
toutes les attentions de la planète 
football. Le Bondynois allait-il 
filer librement au Real Madrid 
ou prolonger son aventure au 
Paris Saint-Germain ? Au final, 
le champion du monde 2018 a dit 
oui à une prolongation jusqu’en 
2025. Un énorme soulagement 
pour les dirigeants franciliens. 
Quelques semaines plus tard, le 
numéro 7 du PSG a accordé un 
entretien, en juin, au New York 
Times.
Une interview que le média 
américain vient de publier et 

dans laquelle Mbappé revient 
sur son vrai-faux départ chez les 
Merengues. Pour la première fois, 
l’attaquant francilien a révélé 
ce que le président Emmanuel 
Macron lui a dit pour tenter de le 
convaincre de rester en France. 
« Je n’avais jamais imaginé que 
j’allais parler avec le président 
de mon avenir dans ma carrière, 
donc c’est quelque chose de fou. 
Il m’a dit : ‘Je veux que tu restes. 
Je ne veux pas que tu partes 
maintenant. Tu es tellement 
important pour le pays.’ »

Le Real Madrid, comme 
sa maison

Resté dans la capitale, Mbappé 
a ensuite répété qu’il n’avait pas 
fait ce choix pour des raisons 
économiques. « Où que j’aille, on 
me donnera de l’argent. » Mais il 
sait toutefois qu’il a provoqué la 

colère des Merengues et de leurs 
supporters. Toutefois, lorsque le 
journaliste lui demande s’il se 
voit quand même un jour porter 
la tunique blanche, le Bondynois 
n’exclut rien. « Vous ne savez 
jamais ce qu’il va se passer. Je 
n’ai jamais joué là-bas, mais on 
dirait que c’est ma maison ou 
quelque chose comme ça. »
Enfin, le Parisien a également 
réaffirmé qu’il n’était pas le 
nouveau directeur sportif du 
PSG, à l’heure où les rumeurs 
affirmaient qu’il avait un rôle 
décisionnaire dans le mercato du 
PSG. « Ce n’est pas mon travail. 
Je ne veux pas faire ça parce 
que je ne suis pas bon dans ce 
domaine. Je suis meilleur sur le 
terrain. Il y a beaucoup de gens 
qui font ça mieux que moi. » 
C’est dit.

Mercredi 07 Septembre 2022



Mercredi 07 Septembre 2022 

15High-TechSeybouSe Times

En Bref...Apple 

 les Mac cachent un antivirus dans leurs 
systèmes depuis plusieurs mois

Zen 4 devrait grandement booster les 
performances de vos émulateurs préférés

L’UE tape fort. Le réseau social 

Instagram, filiale du groupe Meta, 
la maison mère de Facebook, a 
écopé d’une amende record de 
405 millions d’euros pour des 
manquements au traitement des 
données des mineurs en vertu 
du RGPD, a annoncé lundi le 
régulateur irlandais. C’est la 2e 
plus lourde amende imposée par 
l’équivalent de la Cnil française, 
et la troisième visant Meta, dont le 
siège régional se trouve en Irlande.
L’entreprise de Mark Zuckerberg 
est sanctionnée pour avoir laissé 
des mineurs créer des comptes 
Instagram business, à l’époque 
publics par défaut, ce qui a abouti 
à la publication d’emails et de 
numéros de téléphone d’enfants.
Appel en vue
Le régulateur avait ouvert une 
enquête fin 2020, pour déterminer 
si l’application avait mis en 
place les garde-fous nécessaires 
pour protéger les données des 
utilisateurs, surtout s’il s’agit de 
mineurs, alors qu’il faut avoir au 
moins 13 ans pour ouvrir un compte 
sur Instagram.

La DPC s’inquiétait notamment que 
les utilisateurs de moins de 18 ans 
aient trop facilement la possibilité 
de basculer vers un compte 
professionnel. Ce type de compte 
exige des utilisateurs qu’ils rendent 
publiques leurs coordonnées, ce qui 
signifie qu’elles sont visibles de 
tous sur le réseau social.

Le régulateur reprochait aussi 
à Instagram que le contenu des 
comptes des mineurs ait été ouvert 
par défaut à certains moments à tous 
les utilisateurs et non restreint aux 

seuls abonnés approuvés. Un porte-
parole de Meta a indiqué au média 
RTE que le groupe comptait faire 
appel, soulignant que l›enquête 

s›était penchée sur des réglages 
modifiés depuis un an.

Sans le dire, Apple 
a implanté le plus 
discrètement possible une 

solution antivirus dans macOS. 
Elle est présente à partir de la 
version Catalina du système 
d’exploitation. Comme le centre 
de sécurité de Windows, elle se 
lance au démarrage et scrute le 
système à la recherche d’intrus.
Les Mac sont ultra-sécurisés, 
la preuve, ils n’ont pas 
besoin d’antivirus ! Cela fait 
longtemps que cette affirmation 
des aficionados de la marque ne 
tient plus. Il y a régulièrement 
des campagnes d’attaques 
ciblant les Mac et même des 
botnets constitués uniquement 
d’ordinateurs de la marque. 
Aujourd’hui, les Mac sont 
même plus touchés par les 
malwares que les PC dotés de 
Windows.
Il faut reconnaître que les 
utilisateurs de Mac sont bien 
moins sensibilisés que les 
possesseurs de PC et qu›ils 
ont parfois le clic facile sur 

les pièges du Web. Alors qu’il 
existe un système de protection 
efficace intégré à Windows 
depuis bien des années, ce 
n›était pas encore le cas avec 
macOS... jusqu’à maintenant. 
Car la marque ne s’en est pas 
vantée mais, depuis quelques 
mois, elle profite de mises à jour 
pour implanter progressivement 
et discrètement une solution 
antimalware dans son OS. 

Cet antivirus n›est cependant 
disponible qu›à partir de macOS 
Catalina.
Une arrivée sans tambour ni 

trompette
Baptisé XProtect Remediator, 
l’antimalware fonctionne 
discrètement en tâche de fond. 
Discret parce qu’il a fallu qu’un 
journaliste spécialisé scanne 
en profondeur les processus 
de son Mac pour le détecter. 

Depuis le mois de juin, il a pu 
constater l›arrivée progressive 
de cet antimalware et a vu 
apparaitre au fur et à mesure de 
nouveaux éléments. Le système 
cible précisément des malwares 
spécialisés dans les Mac. Il 
vient s’ajouter à deux autres 
modules de protections.
Ainsi, on trouvait déjà MRT, 
un élément qui analysait 
régulièrement le système 
de fichier à la recherche 
de malwares. Il y a aussi 
XProtect qui sert à bloquer 
toute application qui n’est pas 
certifiée. Mais, à la différence 
MRT, XProtect Remediator 
inspecte le contenu de 
l›ordinateur très régulièrement 
et se charge en mémoire dès 
le démarrage. Maintenant que 
cela est connu, difficile de dire 
que les Mac sont immunisés 
contre les virus même si, 
désormais, c’est un peu plus 
vrai qu’auparavant. Mais chut, 
il ne faut pas le dire...

L’émulation n’est pas forcément 
un domaine dans lequel on 
attendait particulièrement les 
nouveaux processeurs d’AMD, 
et pourtant.
La prise en charge des 
instructions AVX-512 par 
les Ryzen 7000 d’AMD 
ouvre la voie à de nouvelles 
optimisations, en particulier 
dans le domaine de l’émulation, 
sachant cependant qu’Intel 
elle-même devrait totalement 
les désactiver sur la génération 
Raptor Lake.
Les instructions AVX-512, 
qu’est-ce que c’est ?
Imaginé par Intel et lancé en 
juillet 2013, le jeu d’instructions 
AVX-512 est un ensemble… 
d’instructions visant à accélérer 
les performances sur des 
charges très spécifiques.
De son nom complet Intel 
Advanced Vector Extensions 
512, cet ensemble se focalise, 
selon son concepteur, sur les 
simulations scientifiques, 
les analyses financières, 
l’intelligence artificielle, la 
modélisation et l’analyse 
3D, le traitement d’images et 

audiovisuel, le deep learning, 
la compression de données et la 
cryptographie.
Il permet le traitement de 
32 opérations en virgule 
flottante double précision et 64 
opérations en virgule flottante 
simple précision par cycle 
d’horloge dans les vecteurs 
512 bits. Dans le même temps, 
Intel précise que cela double 
la largeur des registres de 
données, le nombre de registres 
et la largeur des unités FMA par 
rapport à l’AVX2.
Des versions « Ryzen 7000 » 

des émulateurs ?

Pensées pour les besoins de 
performances de calculs dits 
supérieurs, les instructions 
AVX-512 peuvent toutefois être 
mises à contribution sur bien 
d’autres tâches et les amateurs 
d’émulation le savent bien.
Plusieurs développeurs ont 
ainsi décidé d’associer ces 
instructions à des émulateurs 
très en vogue comme Yuzu 
(Nintendo Switch), Citra 
(Nintendo 3DS), Vita3K 
(PlayStation Vita) ou encore 
Xenia (Microsoft Xbox 360). 
À chaque fois, les résultats 
auraient été « très convaincants 

». Ainsi, dans le cas de RPCS3 
(PlayStation 3), l’AVX-512 
entraîne une amélioration des 
performances de l’ordre de 30 
% par rapport à l’AVX2.
Intégré aux processeurs Rocket 
Lake et, de manière détournée, 
aux Alder Lake, le jeu 
d›instructions AVX-512 devrait 
toutefois disparaître des CPU 
Intel avec la sortie de Raptor 
Lake. L›Américain a toujours 
eu dans l›idée de réserver ces 
instructions à des plateformes 
de type centre de données 
par exemple, et l›AVX-512 
ne devrait être disponible à 
l›avenir que sur les processeurs 
Sapphire Rapids.
Enfin ça, c’est du côté de l’offre 
Intel. En effet, peut-être AMD 
a-t-elle senti le vent tourner, 
toujours est-il qu’au moment 
de dévoiler officiellement ses 
Ryzen 7000, elle a confirmé la 
prise en charge de l’AVX-512 
sur les processeurs et la 
plateforme AM5 en général. 
Il semblerait donc que la 
future gamme puisse devenir 
le chouchou des amateurs 
d’émulation.
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Publié dans la revue 
Science de ce jeudi 1er 
septembre, le travail 

de recherche mené par 
une équipe Inserm de Lille 
neuroscience & cognition 
et le centre hospitalier 
universitaire vaudois de 
Lausanne démontre que l’on 
peut améliorer les fonctions 
cognitives des personnes 
touchées par la trisomie 
21 grâce à un traitement 
hormonal.
Un traitement hormonal
C’est en administrant un traitement 
à base de GnRH, une hormone de 
libération des gonadotrophines 
hypophysaires qui est secrétée 
par l’ hypothalamus, que les 
chercheurs se sont rendus 

compte de l’amélioration 
des fonctions cognitives des 
personnes handicapées. En effet, 
les scientifiques ont constaté 
qu’avec ce traitement hormonal, 
les patients comprenaient mieux 
les consignes, raisonnaient mieux, 
étaient plus attentifs… Des 
résultats très prometteurs pour 
les personnes touchées par ce 
handicap et leur entourage.

Des travaux sur la souris
Les scientifiques ont réalisé ce 
travail après les résultats obtenus 
par les chercheurs de l’Inserm 
à Lille sur la souris, dont les 
fonctions cognitives se sont 
améliorées suite à un traitement 
hormonal basé sur la GnRH.
Ils ont eu l’idée d’injecter cette 
hormone par une micro pompe 

implantée dans le bras de ces 
personnes trisomiques, sur le 
même principe que l’insuline pour 
les personnes diabétiques, par voie 
sous-cutanée. Les participants ont 
ainsi reçu une dose d’hormone 
toutes les deux heures, pendant 
six mois. La cohorte, des hommes 
âgés de 20 à 50 ans, ont également 
passé une IRM et des tests avant 
et après le traitement. Une 
amélioration a été constaté chez 
six des sept patients soumis au 
traitement.
Faible cohorte, pour le moment
Malgré ces conclusions 
encourageantes, les chercheurs 
invitent à la prudence car la cohorte 
sur laquelle a été testé le traitement 
hormonal reste assez faible pour le 
moment. En effet, le traitement 

hormonal n’a été testé que sur 
sept personnes pour le moment. 
Mais d’ores et déjà une étude 
plus large doit être lancée. Pour 
Nelly Pitteloud, professeure à la 
faculté de biologie et médecine de 
l’université de Lausanne et cheffe 

du service d’endocrinologie, 

diabétologie, et métabolisme du 

CHU suisse, «la thérapie GnRH 

est prometteuse», d’autant plus 

qu’elle n’a pas «d’effet secondaire 

notable».

Les personnes 
hypertendues le savent 
bien : leur médicament 
doit généralement être pris 
le matin ou le soir, selon 
les recommandations des 
médecins. Mais une nouvelle 
étude vient démontrer que 
l’heure de prise n’aurait en 
réalité pas d’importance. Un 
avis qui n’est pas partagé 
par tous les médecins.
Soir ou matin ? Et si le moment 
de prise d’un médicament contre 
l’hypertension n’avait en réalité 
pas d’importance ? D’après une 
étude préliminaire, présentée 
lors de la réunion annuelle 
de la Société européenne de 
cardiologie, qui s’est tenue à 
Barcelone à la fin du mois d’août, 

l’heure de prise n’aurait pas 
d’influence.
Plus de 20 000 volontaires
Pour parvenir à cette conclusion, 
les chercheurs ont suivi plus 
de 21 000 personnes souffrant 
d’hypertension artérielle pendant 
cinq ans. Les volontaires ont été 
répartis au hasard pour prendre 

leurs médicaments contre 
l’hypertension le matin ou le 
soir. Les auteurs de ce travail se 
sont en parallèle intéressés aux 
hospitalisations pour infarctus, 
AVC ou décès pour cause de 
pathologie cardiaque.
Bien prendre son traitement
Résultat : sur une médiane de cinq 

ans, 3,4 % des personnes prenant 
des médicaments la nuit ont 
été hospitalisées pour une crise 
cardiaque, un accident vasculaire 
cérébral ou sont décédées 
d’une maladie cardiovasculaire 
contre 3,7% qui prenaient leurs 
médicaments le matin.
Pour l’un des auteurs principaux, 
Thomas MacDonald, professeur à 
l’Université de Dundee en Écosse, 
ce travail est « l’une des plus 
grandes études cardiovasculaires 
jamais menées et fournit une 
réponse définitive à la question 
de savoir si les médicaments 
antihypertenseurs doit être pris 
le matin ou le soir ». Le plus 
important reste de bien prendre 
son traitement.
Ne pas prendre d’initiative

Pour une meilleure observance, 
les médecins conseillent donc 
à leur patients de prendre 
leur médicament au moment 
opportun, lorsqu’ils sont 
susceptible de s’en souvenir. Un 
avis qui n’est pas partagé par 
tous, certains médecins soutenant 
l’importance de prendre un 
traitement antihypertenseur le 
soir, ou plusieurs fois par jour 
parfois, car certains médicaments 
ont une durée d’action courte et 
nécessitent plusieurs prises par 
jour.
Il est donc nécessaire de s’en 
référer aux recommandations de 
son médecin et éventuellement 
d’en discuter avec lui avant de 
changer le mode de prise de son 
médicament hypertenseur.

Selon une nouvelle étude, 
respirer un air pollué par des 
gaz d’échappement aurait 
davantage d’impacts sur la 
santé des femmes que sur 
celle des hommes. Cela les 
exposerait, par conséquent, à 
plus de risques respiratoires 
et cardiovasculaires.
Hommes et femmes ne sont pas 
toujours égaux face aux risques 
sanitaires. C’est ce que révèle une 
fois de plus une étude présentée 
au Congrès international de la 
Société respiratoire européenne 
à Barcelone, portant cette fois 
sur l’impact de la respiration 
des gaz d’échappement diesel. 

Selon l’étude, la pollution de 
l’air, en effet, provoquerait des 
changements dans les composants 
du sang liés à l’inflammation, 
aux infections et aux maladies 
cardiovasculaires. Mais, fait 
nouveau, ces changements 
seraient bien plus nombreux chez 
les femmes.
Des changements dans le sang, 

liés à la pollution
Pour établir ce constat, une équipe 
de chercheurs de l’Université de 
Manitoba, au Canada, a recherché 
les changements dans le sang 
des personnes exposées aux 
gaz d’échappement diesel. Dix 
volontaires ont été impliqués, 

cinq femmes et cinq hommes, 
tous non-fumeurs et en bonne 
santé. Chaque volontaire a 
passé quatre heures à respirer 
de l’air filtré et quatre heures à 
respirer de l’air contenant des gaz 
d’échappement diesel avec une 
pause de quatre semaines entre 
chaque exposition.
Puis, des tests sanguins et de 
plasma ont été réalisés 24h après 
chaque exposition, en quête de 
changements dans les niveaux de 
différentes protéines.
L’étude révèle que les chercheurs 
ont alors trouvé des niveaux de 
90 protéines qui étaient nettement 
différents entre les volontaires 

féminins et masculins. Et parmi 
les protéines qui diffèrent, 
celles connues pour jouer un 
rôle dans l’inflammation, la 
réparation des dommages, 
la coagulation sanguine, les 
maladies cardiovasculaires et le 
système immunitaire étaient bien 
représentées.

Une avancée pour mieux 
protéger les femmes

Pour le professeur Neeloffer 
Mookherjee, l’un des auteurs 
de l’étude, la découverte est 
importante : «Les résultats 
sont préliminaires, mais ils 
montrent que l’exposition aux 
gaz d’échappement diesel a des 

effets différents sur le corps 
des femmes par rapport à celui 
des hommes et cela pourrait 
indiquer que la pollution de l’air 
est plus dangereuse pour les 
femmes que pour les hommes» 
évoque-t-il. «Ceci est important 
car les maladies respiratoires 
telles que l’asthme sont connues 
pour affecter différemment les 
femmes et les hommes. Par 
conséquent, nous devons en 
savoir beaucoup plus sur la façon 
dont les femmes et les hommes 
réagissent à la pollution de l’air et 
ce que cela signifie pour prévenir, 
diagnostiquer et traiter leurs 
maladies respiratoires.»

trisomie 21 

un traitement hormonal permettrait d’améliorer les 
fonctions cognitives des personnes atteintes

hypertension 

l’heure de prise des médicaments a-telle vraiment
 une importance?

Pollution de l’air : les femmes sont plus impactées
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Sara Boueche

Traitement des pucerons.
Les pucerons ceux sont des 
insectes qui se déplacent en 
colonies sur les jeunes pousses 
et adorent en extraire la sève. Ils 
sont de plusieurs couleurs. Les 
symptômes sur le jasmin, ses 
feuilles deviennent collantes, se 
recroquevillent et s’enroulent. 
De la fumagine se développe 
également sur celles-ci. Remède 
pour en venir à bout - Éliminez 
les premiers pucerons à la main 
ou avec un jet d’eau, puis utilisez 
de l’eau mélangée avec du savon 
noir ou du savon fondu, mettre 
150 grammes de savon dans 
un litre d’eau bouillante, une 
fois refroidie, pulvérisez sur la 
plante.
Comment multiplier le 
jasmin…?
Le jasmin se multiplie par 
bouturage ou par marcottage. 
A - Pour le bouturage, on doit 
le faire après la floraison. Voici 
comment procéder.
- .Coupez la bouture d’à peu prés 
15 centimètres de longueur.
- .Retirez les feuilles du bas et 
gardez celles du haut.
- .Mettez une couche de gravier 
dans un pot pour avoir un bon 
drainage, puis mélangez du sable 
et de la tourbe.
- .Tassez avec les doigts.
- .Creusez un trou de 10 

centimètres, puis mettez y la 
bouture.
- .Arrosez en fine pluie.
- .Placez le pot à l’ombre sous 
un abri et maintenez la terre 
humide.
- .Mettez-le en place au 
printemps suivant.
B- Le marcottage du jasmin se 
pratique en été.
- .Optez pour un rameau assez 
long et enfouissez-le dans la terre 
sur une partie de sa longueur.
- .Retirez les feuilles du bas du 
rameau.
- .Entaillez l’écorce à l’endroit 
où doivent apparaître les racines 
sur une longueur de 3 à 5 
centimètres environ.
- . Recouvrez d’un mélange de 
terreau et de sable.
- .Fixez solidement et tuteurez 
l’extrémité du rameau si 
nécessaire.

- .Séparez le rameau du pied mère 
l’automne suivant, lorsqu’il aura 
émis suffisamment de racines 
pour le replanter en terre.
Le jasmin de Madagascar 
(Stephanotis) au parfum capiteux
Le jasmin de Madagascar forme 
une liane persistante qui pousse 
sous les tropiques, dans les 
sous-bois, en Asie, Afrique et à 
Madagascar. 
Sur sa tige ligneuse poussent 
des feuilles opposées, ovales, 
brillantes et coriaces, un peu 
épaisses, de couleur vert foncé, 
qui mesurent 8 à 15 centimètres 
de long.
Ses fleurs blanches sont très 
parfumées, elles ont un aspect 
cireux et comptent cinq lobes 
étalés autour du cœur tubulaire, 
elles sont regroupées en cymes 
axillaires avec leur court 
pédoncule.

Lorsqu’il se trouve bien à un 
endroit, évitez de le déplacer, 
vous pourriez faire avorter ses 
boutons floraux.
S’agissant de plantes tropicales 
qui ne supportent pas une 
température descendant sous 
les 15 degrés centigrades, vous 
devrez les cultiver en plantes 
d’intérieur.
Famille - Des asclépiadacées
Type de plante - Vivace
Origine - De Madagascar
Couleur - Fleurs blanches
Plantation - Au printemps
Floraison - D’avril à juin
Hauteur - Jusqu’à 6 mètres selon 
les espèces
Sol et exposition idéals pour le 
jasmin de Madagascar.
Le jasmin de Madagascar aime 
plutôt les sols acides.
-. Faites un mélange de terreau, 
moitié de feuilles, un quart de 
tourbe et un quart de terre de 

bruyère et placez le pot devant 
une fenêtre très lumineuse sans 
les rayons directs du soleil.
Date de semis, de bouturage 
et de plantation du jasmin de 
Madagascar.
Des semis entre 18 et 21 
degrés centigrades peuvent être 
entrepris au printemps, mais il 
vaut mieux faire des boutures de 
rameaux de l’année précédente, 
en été.
Conseil d’entretien et de culture 
du jasmin de Madagascar.
-. En été arrosez de façon à 
garder la motte humide, mais en 
hiver laissez la sécher entre deux 
arrosages. 
-. En hiver, placez la plante dans 
un endroit moins chauffé vers 15 
degrés centigrades pour qu’elle 
se repose.
-. Palissez les rameaux si besoin 
bien que la plante soit une liane 
peu ramifiée, volubile.
Maladies, nuisibles et parasites 
du jasmin de Madagascar.
Comme pour tous les jasmins, 
les attaques de cochenilles, 
d’araignées rouges et de 
pucerons sont les plus à redouter.
Emplacement favorable du 
jasmin de Madagascar.
Le jasmin de Madagascar se 
plait en plante d’intérieur.

Le «vol de l’énergie vitale»...est 
quelque chose de très fréquent. 
Je préfère l’appeler les fuites 
énergétiques car personne 
peut nous prendre ce que nous 
n’avons pas accepté souvent 
inconsciemment de donner ou 
de retenir. Nous sommes partie 
active dans ces luttes de pouvoir, 
en prendre conscience est la 
première façon de s’en libérer 
(Ana) 
Nous sommes faits 
majoritairement d’énergie, 
sous des formes plus ou moins 
denses, et nous en brûlons tous 
les jours. Lorsqu’on ne sait pas 
faire le plein de façon saine et 
naturelle, on en vole aux autres. 
Les humains sont empêtrés dans 
cette lutte énergétique incessante, 
et une concurrence inconsciente 
qui explique bien des conflits, 
situations, et comportements.
Dans son livre jalon « La 
Prophétie des Andes » , 
James Redfield décrit quatre 
mécanismes de vol d’énergie.
L’Intimidateur : vole l’énergie 
en râlant de colère, opprimant, 
menaçant, imposant, frappant.

La peur, en effet, vide le méridien 
des Reins, siège du stock 
d’énergie vitale et de l’énergie 
originelle. L’Intimidateur n’a 
plus qu’à récupérer cette énergie 
qui s’échappe violemment et 
complètement.
L’Interrogateur : vole l’énergie en 
questionnant à tout propos. Les 
enfants utilisent inconsciemment 
cette technique. Les adultes 
l’utilisent par curiosité excessive, 
jalousie, pour trouver la faille et 
mieux rabaisser ou critiquer. Ce 
mécanisme vide l’élément Terre 
(méridiens de l’Estomac et de 
la Rate), siège de la confiance 
en soi, le méridien de la 
Vésicule Biliaire (concentration, 
imagination, réflexion), et le 
méridien du Maitre du Cœur 
(interaction avec les autres), car 
ici les frontières personnelles 
sont violées.
L’Indifférent : vole l’énergie 
en se renfermant sur lui-même, 
laissant l’autre s’épuiser à le 
questionner et se demander ce 
qui ne va pas, voire à se sentir 
coupable. Cette technique vide 
les méridiens de l’Élément Terre 

(confiance en soi, anxiété/Rate).
Le Plaintif : vole l’énergie en 
se plaignant et en racontant ses 
malheurs à longueur de journée. 
Tout est noir, et il/elle a besoin 
de le faire savoir au monde entier 
pour aller mieux.
Je vous devine en train de mettre 
des noms sur ces profils (« Ça 
c’est exactement mon mari/
compagnon ! », « Ah oui, ma 
mère fait tout le temps ça ! »…)… 
Très bien ! Sachez reconnaître 
les voleurs d’énergie, petits et 
grands.

Prise de responsabilité : A 
présent, réfléchissez à votre cas 
personnel ! Vous reconnaissez-
vous dans l’une (ou plusieurs) 
de ces descriptions ? Faites vous 
partie d’un de ces jeux de pouvoir 
en jouant un de deux rôles ou en 
donnant votre pouvoir à l’autre? 
Si oui, il est temps de changer 
de technique. Les relations avec 
votre entourage s’en porteront à 
merveille…
Comment accumuler de l’énergie 
sans la voler aux autres ?
- Respirer profondément

- Capter l’énergie des plantes 
(balades en forêt, plantes à la 
maison)
- Marcher pieds nus dans 
des lieux naturels, ou sur des 
matériaux naturels chauds (bois, 
laine)
- Manger des aliments vivants 
(fruits, légumes, graines 
germées, algues)
- Augmenter ses pensées 
positives
- Faire le tri dans ses relations 
(éviter les vampires d’énergie et 
les manipulateurs)
- Faire de l’exercice (pas 
forcément du sport, il s’agit juste 
de se bouger !)
Les champs énergétiques 
des êtres vivants se mêlent 
constamment, s’entrecroisent 
et s’influencent. Faites-vous du 
bien, et faites du bien aux autres, 
en vous gorgeant d’énergie, sans 
la voler !

Extrait du Livre «Guérir par 
La Lumière» de Barbara Ann 

Brennan

Tout savoir sur les jasmins dans toutes leurs diversités
(Suite et fin)

Le vol d’énergie
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Grande première pour 
la représentation des 
Palestiniens, la série 

« Mo » de Netflix est basée 
sur la vie de son co-créateur 
Mohammed Amer. Elle 
combine humour en cascade et 
profondeur en abordant l’exil et 
l’appartenance.
Si la série s’inspire d’incidents 
réels, l’histoire de « Mo » suit 
son propre cours et peut être 
considérée comme un récit 
romancé de la vie d’Amer.
Dans « Mo », Amer incarne 
un réfugié palestinien né 
au Koweït, qui a dû fuir les 
combats de la première guerre 
du Golfe pour s’installer à 

Houston, au Texas. Vingt ans 
plus tard, toujours sans papiers, 
il multiplie les jobs ingrats et 
les combines périlleuses en 
espérant obtenir la nationalité 
américaine… Et il lui a fallu 
20 ans pour devenir citoyen 
américain.
Comme le dit Netflix dans son 
résumé de l’émission, en cours 
de route, Mo « chevauche la 
frontière entre deux cultures, 
trois langues et une tonne de 
conneries ». 
Il s’agit aussi de l’éternelle 
dynamique de l’attraction-
répulsion entre les cultures, de 
la lutte des traditions contre la 
modernité, de l’absurdité de 

l’administration américaine, 
du sentiment d’isolement des 
Palestiniens et de la façon 
dont les attentes deviennent 
des prisons de notre propre 
fabrication. Tous ces éléments 
se rejoignent dans l’histoire de 
Mo.
Cette série est un pas 
bienvenu vers une meilleure 
représentation à l’écran des 
Palestiniens, le personnage 
d’Amer prenant sur lui 
d’aborder le « problème 
d’image » de la Palestine.
« Mo », avec Mohammed 
Amer, est disponible sur Netflix 
depuis le 24 août 2022.

La collection du défunt 
cofondateur de Microsoft, Paul 
Allen, va être mise aux enchères 
lors d’une vente organisée 
par Christie’s à New York en 
novembre, a annoncé jeudi la 
maison d’enchères, qui l’estime 
à plus d’un milliard de dollars, 
ce qui serait un record absolu.
Plus de 150 oeuvres vont être 
proposées, dont le tableau «La 
montagne Sainte-Victoire» du 
peintre français Paul Cézanne, 
estimé à plus de 100 millions de 
dollars, selon un communiqué.
L’intégralité du produit de la 
vente sera versée à des oeuvres 
de charité, selon Christie’s.
Décédé d’un cancer en 2018 à 
65 ans, Paul Allen a imaginé, 
avec Bill Gates, le système 
d’exploitation des ordinateurs 

personnels qui allait faire le 
succès de Microsoft, fondé en 
1975.
Il a quitté le groupe dès 1983, du 
fait de problèmes de santé mais 
aussi d’une relation détériorée 
avec Bill Gates, qui devait, lui, 
rester au commandes jusqu’en 
2000.
Le record actuel en matière de 
collection privée a été établi 
au printemps dernier par le 
couple américain Harry et Linda 
Macklowe, avec 922 millions de 
dollars en plusieurs ventes aux 
enchères chez Sotheby’s.
Outre le Cézanne, figure parmi 
les trophées de Paul Allen 
«Small False Start» du peintre 
américain Jasper Johns, estimé 
à plus de 50 millions de dollars, 
selon le New York Times.

Christie’s n’a pas communiqué 
sur d’autres pièces, mais une 
exposition itinérante montée 
en 2016 en puisant dans la 
collection de Paul Allen donne 
un aperçu de sa richesse.
On y retrouverait des toiles 

de Monet, Manet, Brueghel 

le jeune, Klimt, Hockney ou 

Richter.

Avec cette vente, qui suit celle 

de la collection Macklowe et 

du portrait de Marilyn Monroe 

«Shot Sage Blue Marilyn» 
d’Andy Warhol, parti pour 195 
millions de dollars début mai 
(record pour une oeuvre du 
XXe siècle), l’année en cours 
pourrait rester comme l’une des 
plus marquantes de l’histoire du 
marché de l’art.
«Le personnage de Paul 
Allen, source d’inspiration, 
l’extraordinaire qualité et 
diversité des oeuvres et la 
destination du produit de la 
vente à des oeuvres créent une 
combinaison unique qui va 
faire de la vente de la collection 
Paul Allen un événement d’une 
magnitude sans précédent», a 
commenté le directeur général 
de Christie’s, Guillaume Cerutti, 
cité dans le communiqué.

L’histoire du Bénin est racontée 
à travers ces œuvres artistiques. 
Récemment inaugurées par le 
chef de l’état Patrice TALON, 
ces monuments retranscrivent le 
récit poignant des personnalités 
qui ont marqué l’hégémonie 
béninoise grâce à leur travail de 
bâtisseurs.
«Ces monuments aujourd’hui 
révèlent ce qu’a été le royaume 
de Dahomey qui est devenu 
le Bénin aujourd’hui. Et, si je 
parle d’abord des Amazones, 
ça nous retrace l’histoire des 
Amazones au niveau du royaume 
du Dahomey. Comment ce corps 
d’élite est né , a partir de Tassi 
Hangbé, la reine.» a expliqué 
Joël Coffi Accalogoun, docteur 
en tourisme. 
Bio GUERA, l’Amazone et 

l’obélisque aux Dévoués, font 
désormais partie intégrante du 
grand ensemble que constitue le 
patrimoine culturel immobilier 
national du Bénin.
Aujourd’hui ces monuments qui 
sont sans doute d’importants 
vecteurs d’émotion, participent 
au regain de fierté et de 
patriotisme ressenti par la 
population béninoise.
«Il a cimenté l’unité nationale. 
Les gens pourraient se demander 
qu’est-ce qu’il fait là, bio guera 
? Alors qu’il est de benbèrèké, 
devant Noukouara. Amazone 
vient d’Abomey à Cotonou 
Noukourè non ? Le patrimoine 
Béninois est un lieu d’union, 
un lieu de convergence de 
patriotisme béninois.» a déclaré 
Ousmane Aledji, expert enculture 

et chargé de mission auprès de la 
présidence du Bénin.
Les autorités béninoises ont fait 
le choix de mettre la richesse 
culturelle du Bénin au service 
du développement touristique 
du pays. Cette initiative s’inscrit 
dans le cadre de la mise en 
œuvre du Programme d’Action 
du Gouvernement (PAG 2021-
2026). L’état béninois y a déjà 
investi une 600 milliards de 
francs CFA.
Pour les autorités, la mise en 
valeur de ces joyaux culturels, 
historiques et touristiques 
s’inscrit, dans le cadre de 
la construction d’un nouvel 
état d’esprit de la population 
béninoise et le renforcement de 
l’unité nationale.

La collection d’art du cofondateur de Microsoft aux enchères, 
estimée à plus d’un milliard de dollars

Le Bénin met en avant son patrimoine culturel immobilier

« Mo », un pas vers une meilleure représentation à l’écran 
des Palestiniens

Christie’s n’a pas communiqué de Monet, Manet, Brueghel
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Pour la première fois, 
l’Arabie saoudite par le 
biais de la Commission 

royale d’AlUla va prêter sur 5 
ans au musée du Louvre une 
statue lihyanite unique en son 
genre. Celle-ci représente une 
figure masculine plus grande que 
nature, de 230 cm, qui se tient 
debout, dans une attitude frontale 
statique, les bras plaqués le long 
du corps et les jambes tendues. 
dévoilée pour la 1ère fois en 2010 
au Louvre, pour l’exposition 
«Les Routes d’Arabie», la statue 
prend désormais ses quartiers 
dès le 6 septembre au musée 
du Louvre à Paris pour 5 ans. 
Cette annonce est intervenue 
lors d’une conférence de presse 
donnée au Louvre pour marquer 
l’événement et à laquelle ont 
participé le directeur exécutif 
des collections par intérim, 
Abdulrahman Alsuhaibani et 
la cheffe de service d’étude et 
de documentation au Louvre, 

Marianne Cotty.
Cette statue d’une hauteur 
impressionnante a été découverte 

lors des fouilles menées sous la 
direction de l’Université King 
Saud sur le site archéologique 

de Dadan à AlUla dans le nord-
ouest de l’Arabie saoudite
La région d’AlUla est située 
dans une vallée fertile, à l’ancien 
carrefour des routes des caravanes 
de l’encens et des arômes menant 
du sud de la péninsule Arabique à 
l’Égypte, la Mésopotamie et les 
rives de la Méditerranée.
Il y a environ 2 800 ans, Dadan 
était l’une des stations les 
plus importantes de la route 
commerciale.
Vers la seconde moitié du 1er 
millénaire avant notre ère, elle 
était gouvernée par les rois de la 
tribu de Lihyan, qui ont conservé 
le pouvoir pendant plusieurs 
siècles.
Plusieurs statues colossales – 
qui sont censées représenter 
des rois et des prêtres – ont été 
découvertes entre 2005 et 2007 
lors de fouilles archéologiques 
menées au sanctuaire de Dadan 
par l’université du Roi- Saoud. 
La «statue monumentale» prêtée 

au Louvre témoigne d’un grand 
savoir-faire. La surface lisse 
de la statue avec des détails 
complexes montrant les muscles 
du torse, de l’abdomen et les 
restes des membres met en valeur 
des éléments caractéristiques de 
l’école de sculpture lihyanite.
Ces spécificités témoignent du 
caractère local de la statue et 
reflètent le début de l’influence 
artistique de l’Égypte ou de la 
Grèce antique.
Exposer cette œuvre pendant 
cinq ans est une étape importante 
qui permettrait de combler une 
lacune historique critique dans 
la collection proche-orientale 
du Louvre, étant donné que la 
péninsule Arabique est sous-
représentée dans la majeure 
partie du musée.
De plus amples informations 
seront bientôt dévoilées dans 
notre Spotlight spécial consacré 
à ce sujet.

Les jurés du Goncourt dévoilent 
mardi après-midi leur première 
sélection de prétendants au 
prestigieux prix littéraire qui 
mettra en lumière certains 
romans, discrets jusque-là, et en 
écartera d’autres plus remarqués.
L’Académie Goncourt a annoncé 
sur Twitter lundi que sa liste serait 
rendue publique à 14H00. Elle 
compte traditionnellement une 
quinzaine de titres.
C’est tout ce qu’on sait des 
délibérations sous le sceau du 
secret, au terme d’un été de lecture 
intensive et d’échanges entre les 
12 membres (neuf hommes, trois 
femmes).
L’attention se portera sur «Cher 
connard» de Virginie Despentes 
(éd. Grasset), le roman star de 
cette rentrée, vendu fin août à 
65.000 exemplaires et signé d’une 
ancienne jurée du Goncourt.
L’autrice avait démissionné en 
janvier 2020, au bout de quatre 

ans, en expliquant que la charge 
était trop prenante pour pouvoir 
écrire aussi. Son départ illustrait 
combien il était difficile de 
rajeunir le jury.
Quelques règles ont changé pour 
cette édition 2022.
«Les ouvrages des conjoints, 

compagnons ou proches parents 
des membres du jury» sont 
inéligibles pour éviter les débats 
qui avaient suivi la révélation 
en 2021 de la relation entre une 
jurée, Camille Laurens, et un 
auteur, François Noudelmann.
D’autre part, «les membres du 

jury qui tiennent une rubrique 
littéraire dans un média 
s’abstiennent de chroniquer les 
ouvrages qui figurent dans la 
sélection aussi longtemps que ces 
ouvrages y figurent».
La règle laisse la possibilité de 
dire du bien ou du mal d’un 

livre avant la sélection. C’est 
ce que fait Pierre Assouline sur 
son blog: il y donne entre autres 
une critique mitigée du livre de 
Virginie Despentes, qu’il a «pris 
un grand plaisir à lire» mais qu’il 
trouve «rassurant au risque de 
paraitre consensuel».
Quelques centaines de romans 
peuvent prétendre à cette 
sélection. Mais «le Goncourt, cela 
reste un club fermé, avec d’abord 
les grandes maisons d’édition, 
plus quelques indépendantes», 
comme l’affirme à l’AFP une 
source dans le milieu de l’édition.
Le Goncourt 2021 avait été 
attribué au Sénégalais Mohamed 
Mbougar Sarr pour «La plus 
secrète mémoire des hommes», 
publié aux éditions Philippe Rey.

Plus tôt cette semaine, la 
mannequin palestino-américaine 
Bella Hadid a recouru aux 
réseaux sociaux pour découvrir 
de «vrais moyens» d’aider les 
personnes touchées par les 
inondations sans précédent au 
Pakistan et il semblerait qu’elle 
ait trouvé des réponses. Sur sa 
page Instagram, elle a publié une 

longue déclaration sur le niveau 
de destruction auquel le pays a 
été confronté, lançant un appel 
pour faire des dons aux victimes 
par le moyen de l’Unicef. Elle 
a également partagé des photos 
des destructions causées par les 
inondations.
«Cela ne semble même pas 
être réel, mais c’est une réalité 

pour tant de gens. Plus de 1 
000 personnes – dont un tiers 
d’enfants – sont mortes lors de 
graves inondations à travers le 
Pakistan», écrit-elle sur sa page 
Instagram.
«De juin à août 2022, des 
pluies torrentielles de mousson 
ont emporté des villages 
entiers et des infrastructures 

dans les quatre provinces du 
Pakistan, affectant au moins 
33 millions de personnes. 1,6 
million d’hectares de cultures 
ont été détruits et 800 000 
animaux d’élevage sont morts. 
En plus d’être traumatisant 
pour le peuple pakistanais, 
cela augmentera également, 
à long terme, l’insécurité 

alimentaire dans tout le pays et 
aura des répercussions graves 
sur l’économie.Elle a ensuite 
exhorté ses abonnés à faire un 
don à ceux qui en ont besoin 
par le moyen de l’Unicef, en 
expliquant exactement comment 
l’argent serait utilisé.

Une «statue monumentale» lihyanite d’AlUla en Arabie 
saoudite prêtée pour cinq ans au musée du Louvre

Le Goncourt dévoile sa première sélection

Juste pour info...
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Si le nom de Spencer Elden ne 
vous dit sans doute rien, vous 
le connaissez forcément : il 
s’agit du bébé qu’on voit sur la 
pochette de Nevermind, l’album 
culte de Nirvana. Depuis, il a 
bien sûr grandi, et il en veut ap-
paremment beaucoup au groupe 
de Kurt Cobain, puisqu’il avait 
décidé, en 2021 et en janvier 
dernier, de déposer plainte pour 
pédopornographie.
La justice américaine a débou-
té l’homme de 31 ans (il avait 
quatre mois à l’époque de la pho-
to, en 1991), estimant qu’il avait 
trop tardé pour porter plainte, 
d’après le New York Times. Si 
ses avocats ont annoncé vouloir 
faire appel, sa plainte a toujours 
été jugée trop fantaisiste pour 

avoir une chance de gagner quoi 
que ce soit devant les tribunaux, 
et semblait plutôt destinée à 
lui permettre de négocier un 
arrangement financier avec les 
membres survivants et les héri-
tiers du groupe.
Emblématique
Les avocats de Dave Grohl et 
Krist Novoselic étaient restés 
très fermes, refusant de céder 
sur le moindre point, et affirmant 
notamment que Spencer Elden, 
artiste, avait profité de son sta-
tut de « Bébé Nevermind » au fil 
des années. Ils ont ajouté qu’il 
n’avait jamais semblé gêné d’être 
associé à l’album, puisque le mot 
« Nevermind » est tatoué sur son 
torse et qu’il avait posé à deux 
reprises pour célébrer l’album en 

2006 et en 2016, à l’occasion des 

15e et 25e anniversaires de cet 

opus culte.

« J’ai du mal à me faire à l’idée 

de faire partie d’une image aussi 

emblématique sur le plan cultu-

rel. Mais cela a toujours été une 

chose positive et m’a ouvert des 

portes. J’ai 23 ans maintenant et 

je suis artiste, et cette histoire 

m’a donné l’occasion de travail-

ler avec Shepard Fairey pendant 

cinq ans, ce qui a été une expé-

rience formidable », avait déclaré 

le jeune homme au Guardian en 

2015.

Spencer Elden réclamait 150.000 

dollars de dommages et intérêts.

Six millions de dollars… Voilà la 
somme que dépense, chaque an-
née, Amy Schumer. La comique 
s’est livrée sans pudeur au jeu de 
l’interview pour le New Yorker, 
et elle n’a pas caché grand-chose 
à la journaliste venue l’interro-
ger. Alors que la star parlait de 
son quotidien avec son mari et 
leur fils, le petit Gene, deux ans, 
elle a évoqué son train de vie, qui 
n’est donc pas à la portée de tous.
« J’ai vingt millions de dollars en 
liquide. Mes dépenses sont de six 
millions par an, je donne environ 
400.000 dollars par an », a-t-elle 

expliqué, sans pour autant détail-
ler ses dépenses exactes.
Beaucoup d’argent
Néanmoins, elles pourraient 
s’expliquer aisément par les 
frais de santé, notamment pour 
son père, atteint d’une sclérose 
en plaques. Rappelons qu’aux 
Etats-Unis, les soins médicaux 
ne sont pas gratuits.
Amy Schumer devrait en tout cas 
pouvoir continuer à pouvoir lui 
offrir les meilleurs traitements, 
puisqu’elle s’apprête à repartir 
sur la route pour une nouvelle 
tournée de stand-up. Ce sera en 

revanche la première fois qu’elle 

se retrouve séparée de son fils, 
Gene, pendant une si longue 

période.

« Je vais manquer soixante-cinq 

nuits où j’aurais pu le mettre 

dans son lit. Je veux dire, qu’est-

ce que ça vaut ? Je suis folle de 

faire ça ? Mais ensuite, je me dis 

que j’ai l’opportunité de partir et 

de faire tout cet argent… », a-t-

elle lancé, précisant que sa tour-

née lui rapporterait environ 10 

millions de dollars.

Chadwick Boseman est 
mort il y a deux ans, 
mais son travail continue 

d’impressionner. Un des der-
niers rôles de l’acteur de Black 
Panther lui a en effet valu une 
ultime récompense : un Emmy 
Award posthume, remis pour 
son interprétation de Star-Lord 
T’Challa dans What If… ?, la 
série animée de Marvel, qui réi-
maginait ce qu’il se serait passé 
si le prince du Wakanda avait 
pris la place de Peter Quill (le 
personnage de Chris Pratt dans 
le MCU), et était devenu un pi-
rate de l’espace.
La série a été diffusée un an 
après le décès de l’acteur, mais 
comme l’a rappelé Variety, il 
s’agissait d’un de ses derniers 
rôles, alors que la star luttait 
contre le cancer du côlon qui 
allait le tuer.
Beau moment
C’est l’épouse de Chadwick Bo-
seman, Taylor Simone Ledward, 

qui est venue récupérer le tro-
phée au nom de l’acteur. Mani-
festement émue, elle a remercié 
le public et expliqué pourquoi ce 
prix aurait été si important pour 
son époux.
« Quand j’ai appris que Chad 
était nommé, j’ai commencé à 
penser à tout ce qui se passait 
dans le monde et dans notre 
monde, et j’étais si impression-
née par son engagement et son 
dévouement. Quel beau moment 
que l’une des dernières choses 
sur lesquelles il travaillait était 
quelque chose de si important 
pour lui et pour le monde, mais 
aussi quelque chose de nouveau. 
Vous ne pouvez pas comprendre 
votre but dans la vie si vous ne 
vous demandez pas «et si» ? 
Et si l’univers conspirait en ma 
faveur ? Et si c’était moi ? Chad 
serait tellement honoré et je suis 
honorée en son nom », a-t-elle 
déclaré. Chadwick Boseman est 
mort à l’âge de 43 ans.

Nirvana gagne son procès pour la pochette de l’album 
«Nevermind »

Chadwick Boseman a gagné un Emmy Award posthume 
pour son rôle dans « What If… ? »

Amy Schumer dévoile le montant hallucinant 
de ses dépenses annuelles
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Le succès obtenu par 
l’Algérie à différents 
niveaux est le fruit de la 

politique «judicieuse» adoptée 
par les hautes autorités du pays, 
sous la direction du Président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, chef suprême des 
forces armées, ministre de la 
Défense nationale, et de sa vision 
«perspicace» concernant les 
questions de sécurité à l’échelle 
régionale et internationale, a 
indiqué la revue El Djeich dans 
un éditorial publié dans son 
dernier numéro.
Les visites successives effectuées 
par des chefs d’Etat et de 
gouvernement traduisent «la 
confiance dont jouit notre pays, 
en tant que partenaire important 
sur le continent africain, et le 
respect qui lui est témoigné pour 
ses efforts à différents niveaux, 
en premier lieu sa grande 
contribution dans la lutte contre 
le terrorisme et à la restauration 

de la paix ainsi que pour son rôle 
efficace dans la résolution des 
différents conflits en Afrique», a 
mis en exergue El Djeich.
La revue a souligné, dans 
le même ordre d’idées, que 
l’Algérie a enregistré, au cours 
du mois dernier, une présence 
«remarquable» au niveau 
international, dans la mesure où la 
participation de l’Armée nationale 
populaire (ANP), au plus haut 

niveau, au dixième séminaire sur 
la sécurité internationale «a, une 
fois de plus, démontré la justesse 
de l’approche algérienne dans 
le domaine de la lutte contre le 
terrorisme».
Dans son intervention via 
visioconférence, lors de ce 
séminaire tenu à Moscou 
(Fédération de Russie), à la mi-
août, le général d’armée, Saïd 
Chanegriha, chef d’état-major 

de l’ANP, a plaidé pour la prise 
en charge des crises en Afrique 
et dans le monde, note la même 
source.
A ce titre, il a mis l’accent sur 
les «particularismes» des défis 
sécuritaires auxquels le continent 
africain, en général, et la région 
du Sahel, en particulier, sont 
confrontés et a souligné «la 
nécessité pour la communauté 
internationale de prendre 
conscience de l’importance de 
la préservation de la sécurité 
internationale».
Bien que jouissant d’importantes 
richesses, l’Afrique se trouve 
«confrontée à une situation 
complexe d’instabilité politique 
et économique, en raison de 
nombreux défis sécuritaires et 
économiques qui nécessitent le 
soutien et l’accompagnement de 
la communauté internationale», 
a plaidé le général d’armée, Saïd 
Chanegriha.
Réaffirmant la nécessité 

d’»efforts concertés de tous» 
pour lutter contre le phénomène 
du terrorisme, le général d’armée 
a souligné, dans ce cadre, que 
«grâce à l’approche globale 
qu’elle a adoptée dans le domaine 
de la lutte contre le terrorisme, 
l’Algérie est devenue un acteur 
majeur dans la région, source 
de sécurité et de stabilité et un 
exemple à suivre en matière de 
lutte contre le terrorisme».
Sur un autre plan, la revue El 
Djeich a noté que «l’important 
succès» obtenu par l’organisation 
par l’Algérie des Jeux militaires 
internationaux (Section 
aéroportée 2022), reflète 
la présence «remarquable» 
de notre pays sur la scène 
internationale, tout comme il est 
le «résultat logique du haut niveau 
d’expérience et de compétence de 
notre armée dans l’organisation 
de différentes compétitions 
et manifestations de quelque 
importance qu’elles soient».

L’offre d’acquisition «Idoom 
fibre» d’Algérie Télécom 
passera, à partir du mardi 6 

septembre, à seulement 1999 DA au lieu 
de 4500 DA, annonce, lundi, l’opérateur 
public.
S’étalant sur 30 jours, cette promotion 
sera destinée aux nouveaux clients FTTH 
résidentiels ainsi que pour ceux qui 
basculeront de l’offre «Idoom ADSL» vers 
«Idoom fibre», précise la même source.
Ainsi, selon l’éligibilité, les nouveaux 
clients FTTH résidentiels «pourront 
souscrire aux débits : 15Mbps, 20Mbps, 

50Mbps et 100Mbps au prix imbattable 
de 1 999 DA et bénéficieront d’un Modem 
optique, frais d’installation, en plus d’un 
mois 30 jours de connexion offert».
Les clients éligibles pourront profiter de 
cette «super promo» au niveau de toutes 
les agences commerciales d’Algérie 
Télécom.
Algérie Télécom affirme qu’à travers 
cette nouvelle offre, elle «favorise le 
développement du haut et très haut débit 
en Algérie et confirme encore une fois sa 
volonté de répondre au mieux aux attentes 
de ses clients».

Quarante-deux (42) 
personnes ont trouvé la 
mort et 1.910 autres ont 

été blessées dans 1.433 accidents 
de la circulation survenus 
durant la période du 28 août au 
3 septembre à travers plusieurs 
wilayas du pays, indique mardi 
un communiqué de la Protection 
civile.
Le bilan le plus lourd a été 
enregistré au niveau de la wilaya 
de Naâma où 10 personnes ont 
perdu la vie et 42 autres ont été 
blessées suite au renversement 
d’un bus de transport de 
voyageurs survenu sur la RN 6, 

dans la commune de Moughrar, 
précise la même source.
Les secours de la Protection 
civile ont procédé, par ailleurs, 
à l’extinction de 1.753 incendies 
urbains, industriels et autres, 
dont les plus importants ont été 
enregistrés au niveau des wilayas 
d’Alger (225), Blida (107) et 
Chlef (82).
Les unités de la Protection civile 
ont effectué, en outre, 5.428 
interventions pour le sauvetage 
de 476 personnes en situation de 
danger et l’exécution de 4.614 
opérations diverses d’assistance.
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Le succès obtenu par l’Algérie est le fruit de la politique 
judicieuse du Président Tebboune
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Accidents de lA  circulA tion : 

42 morts et 1.910 blessés en une semaine


